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Dos mil millones de inversión para 
que la ciudad crezca por el sur 
~ Sevilla activa nueve promociones desde 

la Palmera a Bellavista y Montequinto, 
con más de 15.000 nuevas viviendas 

~ El sector meridional de la ciudad 
sumará más de 60.000 habitantes a 
lo largo de la próxima década 

JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
anunció en el Foro ABC celebrado la se
mana pasada que uno de los principa
les proyectos que tiene la ciudad por 
delante es el desarrollo urbanístico del 
sector sur, donde están previstas nue
ve promociones de viviendas, <<supon
drá una inversión total de dos mil mi
llones de euros>>. Si a lo largo de los úl
timos treinta años Sevilla ha crecido 
hacia el este, el reto demográfico que 
tiene por delante la capital hispalense 
para volver a superar los 700.000 habi
tantes ha obligado al Ayuntamiento a 
explotar la zona meridional. desde La 
Palmera y la avenida de Jerez (Distrito 
Portuario, Pineda o el Guadaira) hasta 
Bellavista (Palmas Altas, Regimiento 
de Artillería o Jardines de Hércules) y, 

de allí, a Montequinto, con el último ba
rrio anunciado: el Pítamo. En total, Se
villa tiene en cartera 15.539 viviendas 
en el sur, con un crecimiento estimado 
de más de 62.000 habitantes, cuyo im
pulso definitivo lo dará el segundo tra
mo de la línea 3 del metro. 

Pítamo 
1.100 millones € 

De entre todos los futuros barrios que 
tiene proyectados la ciudad en el sec
tor sur, el mayor será el correspondien
te a los de la Hacienda Villanueva del 
Pítamo. El mes pasado, el Ayuntamien
to anunció el desbloqueo de estos sue-

los en los que se prevén 9.730 vivien
das y que conectarán los núcleos ur
banos de Bellavista y Montequinto. Se 
trata de un espacio situado justo en
tre las actuales Torres de Hércules y 
la Comandancia de la Guardia Civil de 
Montequinto, que tendrá una inver
sión público-privada de 1.100 millone 
s de euros en cinco fases de ejecución, 
arrancando la primera en 2024. Un ter
cio de estas viviendas serán protegi
das y 18,5 hectáreas estarán reserva
das a servicios avanzados (empresas 
de innovación y tecnologías) y gran
des zonas verdes. 

Palmas Altas (Isla Natura) 
400 millones € 

Tras el desarrollo urbanístico del Pi
tamo, Isla Natura, el nuevo barrio de 
Palmas Altas, es la mayor bolsa de sue
lo que se va a explotar en este sector 
meridional de la ciudad. Serán 400 mi
llones de inversión para levantar 2.870 
viviendas (1.232 de ellas de protección 
oficial) que ya están en contrucción 
por parte de Metrovacesa y las prime
ras promociones en venta. Isla Natu
ra va estrechamente ligado a la ejecu
ción del segundo tramo de la línea 3, 
que está en fase de actualización pero 
que tiene asegurada la llegada hasta 
esta zona de la ciudad donde también 
estará en marcha la Ciudad de !a Jus
ticia en el edificio que era de Abengoa. 
Allí, además, se urbanizará un nuevo 
pulmón verde y equipamientos públi
cos como colegios, institutos, centros 

TRAMO NORTE E--- ----+ TRAMO SUR 

de salud y deportivos. entre otros equi
pamientos para un barrio en el que vi
virán más de 11.000 personas. 

Cuartel de Su Eminencia 
31,5 millones € 

Inmobiliaria del Sur se hizo con los 
suelos del antiguo Cuartel de Inten
dencia de Su Eminencia, donde se han 
planificado 214 viviendas en régimen 
libre y otras 24 de protección pública 
a través de Emvisesa. Allí se han urba
nizado también 17.380 metros cuadra
dos de suelo para nuevos equipamien
tos y se encuentra ya en fase de edifi
cación. La inversión privada es de 31,5 
millones, entre las obras de urbaniza
ción y las de edificación de la promo
ción de viviendas. 

Jardines de Hércules 
77 millones € 

Al otro lado de la antigua carretera 
hacia Cádiz, ahora bulevar, en la zona 
de Jardines de Hércules la promotora 
Neinor Homes se hizo con suelo para 
construir 350 viviendas, que se 
repartirán entre varios bloques de pisos 
y unifamiliares, constituyendo otro 
nuevo barrio dentro del distrito 
Bellavista-La Palmera. Este proyecto 
residencial supondrá una inversión de 
77 millones de euros en unos terrenos 
muy cotizados desde la construcción 
de las torres sobre la parcela de la vieja 
fábrica de Uralita y que están cerca del 
trazado previsto de la línea 3 del metro, 

cuyas paradas serán las de Cortijo del 
Cuarto o la de Ermita de Val me. 

Guadaira Sur 
40 millones € 

Otra de las promociones que están des
bloqueadas en este sector es la del fu
turo barrio de Guadaira Sur, en los te-

GUADAÍRA SUR 

PINEDA 

SU EMINENCIA 

BAMI 

BERMEJALES 

Villamarín 

Palmera Posible 

tramo 

alternativo 

HELIÓPOLIS 

LAS RAZAS 
Bueno Monreal 

~----------------- 1 -- ~ ~ . 
Avda. de las Razas 

DE LA LÍNEA 3 DE LA LÍNEA 3 
DEL METRO DEL METRO 

Puente de 
las Delicias Puente 

(Hasta Pino Montano) (Hasta Hospital 
Virgen de Valme) 

del Centenario 
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rrenos situados junto a Fremap, en la 
avenida de jerez. Esta actuación que 
promueve la Gerencia de Urbanismo 
proyecta 300 viviendas en régimen li
bre. que actualmente están en fase de 
licitación. Aunque la inversión no se 
ha anunciado. ABC ha hecho una es
timación utilizando el ejemplo de Me
trovacesa en Palmas Altas, y será de 
unos 40 millones de euros, de los cua
les S,2 están presupuestados para la 
urbanización de los terrenos. 

Ciudad jardín de Pineda 
36 millones € 

La estimación de la inversión que se 
llevará a cabo para levantar el futuro 
barrio de Ciudad jardín de Pineda es 
de 36 millones de euros. En la antigua 
Colonia Militar se construirán 260 vi-

ARTILLERÍA 

viendas de régimen libre por parte del 
Ministerio de Defensa. Se trata de una 
zona aún no recepcionada por el Ayun
tamiento donde se plantea una reur
banización integral con un presupues
to de l,S millones de euros. La promo
ción constituye un conjunto de 
manzanas residenciales con califica
ción de ciudad jardín y una altura per
mitida de dos plantas. 

Regimiento de Artillería 
132 millones € 

Otro de los desarrollos destacados es 
el de el antiguo Regimiento de Artille
ría. el viejo cuartel de Daoiz y Velarde. 
en la avenida de jerez, donde la socie
dad estatal Sepes tiene en tramitación 
un proyecto para levantar un total de 
9SO viviendas en régimen de alquiler 
asequible. Este modelo de pisos pro
tegidos se ha establecido para unida
des familiares con rentas que sean su
periores a las que se exigen para acce
der a una VPO en alquiler. pero. a la 
vez, insuficientes para afrontar los pre
cios del mercado libre. Para ese nivel 
intermedio se construirán este millar 
de pisos en estas catorce hectáreas de 
suelo que se van a recuperar en los pró
ximos meses. La estimación de la in-

versión que tendrá que realizar 
el Estado en este antiguo cuar-

JARDINES DE 
HÉRCULES 

(Neinor Homes) 

Un coste similar al 
de la línea 3 del 
metro completa 
La inversión público-privada 
que se va a acometer en el 
sector sur de Sevilla coincide 
con el coste que tendrá la 
línea 3 de metro en su totali
dad. Es decir, el crecimiento 
de la ciudad hacia el sector 
meridional necesitará de un 
desembolso total de dos mil 
millones de euros, con los que 
se levantarán más de 15.500 
viviendas, equipamientos 
públicos y la urbanización de 
los terrenos, y que atraerán a 
62.000 habitantes. Ese mismo 
presupuesto es el que tiene 
estimada el nuevo ramal del 
suburbano, cuyo primer 
tramo (el norte: Pino Monta
no-Prado de San Sebastián), 
se acaba de aprobar y tendrá 
un coste de 1.045.000 euros. El 
segundo tramo, que irá desde 
el Prado a Palmas Altas, tenía 
un coste estimado de 700.000 
euros, aunque aún está 
pendiente de actualización, 
por lo que podrá alcanzar 
incluso los mil millones. 

La ejecución de los dos 
tramos de la línea 3 será vital 
para que el plan del Ayunta
miento de desarrollar esta 
zona de la ciudad fructifique. 
A Sevilla tendrán que llegar, 
para entonces, unos de 4.000 
millones de euros. 

y cocheras 
zona Sur 

BELLA VISTA 

PALMAS ALTAS 
(Isla Natura) 

Centro 
Comercial 

Lag oh Número de personas 
que vivirán en estas 
nuevas zonas 
(Se ha calculado en base 

a una media de cuatro 

personas por vivienda) 

2.000 

• 
Pineda y 

Avda de 
Jerez 

3.800 2.800 

• • 
Artillería Las Razas 

te! será de unos 132 millones de euros, 
aproximadamente. 

Nuevo Guadaira 
29 millones € 

En la avenida de jerez. Emvisesa ha 
proyectado una promoción de 143 vi
viendas protegidas para una futura 
zona residencial energéticamente efi
ciente conocida como Nuevo Guadai
ra. Se trata de la zona conocida como 
las 'casitas bajas', que está ya en fase 
de expropiación y cuya estimación de 
la inversión es de 24 millones de eu
ros. Esta promoción se encuentra al 
lado del conocido Peri-GU-2, cuyas 300 
viviendas ya están en construcción. 
La Gerencia de Urbanismo aprobó en 
2020 la inversión de S.l millones para 
las obras. El plazo total de ejecución 
de las obras es de 14 meses. Los traba
jos comenzaron en 2021 y deben estar 
listos a lo largo de este año. 

Las Razas 
150 millones € 

Por último, en los solares que el Puer
to tiene en la avenida de Las Razas, 
frente a las históricas naves regiona
listas. se va a levantar un nuevo ba
rrio de 700 viviendas (el30% de VPO) 
que formará parte del futuro Distri
to Portuario y que permitirá integrar 
en la ciudad el muelle de Tablada. 
Aunque aún precisa de una modifi
cación puntual del PGOU que ya ha 
comenzado a tramitarse. ya se ha he
cho una primera tasación de estos 
suelos por SO millones de euros que 
saldrán a subasta. De esta forma, la 
estimación de la inversión en edifi
cación de estos suelos es de unos lOO 
millones, a los que se les suman los 
so de la tasación. 

11.480 

• 
Palmas 
Altas 

30.000 

• 
Pítamo 

Gráfico: A. Montes / ABC SEVILLA 
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Efe MADRID

El Ministerio de Trabajo propu-
so ayer a los agentes sociales su-
bir el salario mínimo interprofe-
sional (SMI) hasta los 1.000 eu-
ros brutos mensuales en catorce
pagas y con efectos desde el pa-
sado 1 de enero.

En rueda de prensa tras la re-
unión mantenida con los agen-
tes sociales, la vicepresidenta
segunda y ministra de Trabajo,
Yolanda Díaz, evitó concretar
cifras en un proceso de diálogo
que sigue abierto aunque ha ex-
presado su deseo de alcanzar
esos 1.000 euros, que supon-
drían una subida de 35 euros a
los actuales 965 euros.

“¿A mí qué me gustaría? Te-
ner un salario mínimo de 1.000
euros. Esto es lo que vamos a
trabajar (...) pero voy a escu-
char hasta el miércoles todas las
posiciones y ojalá seamos capa-
ces de llegar a puntos de en-
cuentro”, señaló Díaz.

Fuentes de CCOO y UGT ase-
guraron, sin embargo, que la
propuesta del Gobierno en la
mesa de ayer por la mañana fue
una subida de 31 euros, hasta
los 996 euros brutos mensuales
en 14 pagas, y reiteraton que el
objetivo de los sindicatos es al-
canzar los 1.000 euros.

Se trata de subidas en la franja
intermedia de las recomendacio-
nes del comité de expertos, en
cuyo informe se contemplan tres
escenarios para 2022 con incre-
mentos del SMI a 989 euros men-
suales (24 euros más), a 996 eu-
ros (31 euros más) o a 1.005 eu-
ros (40 euros más).

Díaz señaló a los periodistas
que subir el salario mínimo inter-
profesional, una medida que be-
neficia a dos millones de trabaja-
dores, es “una de las mejores he-
rramientas para avanzar en la

igualdad” y reiteró su confianza en
el diálogo social. “No voy a desve-
lar nunca nada”, subrayó Díaz,
quien apuntó que los “sindicatos
quieren más y los empresarios
quieren menos (...) y yo hago equi-
librio entre todas las partes”.

El Gobierno volverá a reunir-
se con patronal y sindicatos el
próximo miércoles en aras de
cerrar la cifra de incremento
que irá “con prontitud” al Con-
sejo de Ministros.

Desde CCOO habían señala-
do, en declaraciones remitidas
a los medios, que el Gobierno ha
planteado “situarse en la parte
media del informe de expertos,
en 996 euros” y que la petición
del sindicato pasa por llegar a
los 1.000 euros.

“El miércoles con acuerdo o
sin acuerdo, las negociaciones

quedarán concluidas”, apunta-
ron desde CCOO.

UGT también coincidió con
CCOO al señalar que la pro-
puesta está en la banda inter-
media, en esos “996, 997 euros”
y reclamaron también llegar a
los 1.000 euros.

“El miércoles debería ser el
punto y final de estas reuniones
y que la subida sea con carácter
retroactivo”, apuntaron desde
UGT.

La patronal estatal CEOE evi-
tó hacer valoraciones de forma
oficial, mientras que fuentes de

la patronal catalana Foment del
Treball avanzó que “no sería el
momento” de incrementar el sa-
lario mínimo, aunque aclararon
que todavía debe definir una
postura conjunta sobre ese
asunto con la CEOE, organiza-
ción a la que pertenece.

La CEOE se descolgó del
acuerdo alcanzado en septiem-
bre de 2021 entre el Ministerio
de Trabajo y los sindicatos UGT
y CCOO para subir el salario mí-
nimo interprofesional desde el
1 de septiembre 15 euros men-
suales.

El Gobierno propone que el salario
mínimo sea de 1.000 euros este año

JUAN CARLOS HIDALGO / EFE

Yolanda Díaz, en su comparecencia ayer para informar sobre la negociación sobre el salario mínimo.

Los sindicatos insisten
en que la subida llegue
a los mil euros; la
CEOE guarda silencio

●ElMinisterio de Trabajo trasladó inicialmente a los agentes sociales un incremento de 31 euros,
lo que lo situaría en 996, pero YolandaDíaz avanza que le “gustaría” que llegara a esta cifra
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, 

ha propuesto a los agentes sociales au-

mentar el salario mínimo hasta 1.000 
euros al mes, 35 euros más, y hacerlo 

con efectos retroactivos al 1 de enero. 

La oferta, que se produce a seis días 

de las elecciones en Castilla y León, 

está alineada con las pretensiones sin-

dicales, pero muy lejos de la patronal, 

que avisa del impacto en pymes y au-

tónomos. Ahora, la ministra escucha-

rá las alegaciones de las partes en un 

nuevo encuentro que se producirá ma-

ñana y es su intención llevar la medi-

da para su aprobación al Consejo de 

Ministros antes de que acabe el mes.   

Díaz retomaba ayer las negociacio-

nes para acometer un nuevo aumen-

to del indicador en un momento deli-

cado tras su desgaste en las negocia-

ciones de la reforma laboral y su 

polémica aprobación gracias al voto 

equivocado de un diputado del PP. La 

ministra hace ahora del alza del SMI 

su próximo objetivo con el que ganar 

músculo, aunque se va a volver a en-

contrar con el muro de los empresa-

rios, que, como hicieran ya en septiem-

bre, rechazan un nuevo incremento 

por entender que «no es el momento», 

con las empresas ya cargadas de cos-

tes en una pandemia de la que a duras 

penas logran recuperarse. Los sindi-

catos, sin embargo, han puesto enci-

ma de la mesa la exigencia de que este 

sueldo, que hoy perciben casi dos mi-

llones de trabajadores, llegue a los 1.000 

euros mensuales. 

La subida del SMI apunta maneras 
para convertirse en el detonante de un 

nuevo enfrentamiento y es altamente 

probable que se vuelva a reproducir lo 

que ocurrió cuando este salario llegó 

a los actuales 965 euros en 2021. En-

tonces, Díaz tuvo que renunciar al alto 

valor político que ella otorga a los pac-

tos amplios y centró su estrategia en 

la firma con los sindicatos. El acuer-

do incluyó también un incremento re-

troactivo a enero, aunque la vicepre-

sidenta segunda evitó establecer una 

senda de subida hasta los 1.000 euros, 

como exigían las centrales. Los roces 

con la titular de Economía, Nadia Cal-

viño, fueron sonoros en esta negocia-

ción por cuestiones de fondo y de ca-

lendario. La responsable económica 

intentó frenar el acuerdo rechazando 

la posibilidad de que la subida fuera 

retroactiva, como finalmente logró 

Díaz. Se abría así un nuevo capítulo de 

enfrentamientos, que también fueron 

públicos en los ERTE o las ayudas di-

rectas a las empresas. 

Sectores como el campo 
El pulso en la mesa de negociación se 

antoja duro, aunque breve. La patro-

nal insiste en que son los negocios más 

pequeños los que deben soportar un 

nuevo alza en un indicador que ha cre-

cido ya un 30% en los últimos tres años, 

que soportarían sectores sensibles 

como el campo y que se produciría en 

un momento en el que dos terceras 

partes de las empresas no han logra-

do recuperar niveles de facturación 

precrisis, lo que supondría un maza-

zo también para el empleo. «Si el sa-

lario mínimo alcanza los 1.000 euros 

mensuales los trabajadores afectados 

llegarían a los 3,5 millones, que tienen 

salarios por debajo de 1.167 euros en 

12 pagas», apunta una fuente empre-

sarial a ABC. Añade que situar el SMI 

en 1.000 euros tendrá un coste de 600 

euros anuales por trabajador, contan-

do sueldo más cotizaciones. 

UGT y CC.OO. acataron en septiem-

bre el escenario medio de subida en 

15 euros para 2021 propuesto por el 

Gobierno, que, a su vez, tomó la refe-

rencia de las propuestas realizadas 

por un comité de expertos, cuyo in-

forme fue encargado por la propia 

Díaz. Estos concluyeron que este in-

dicador debía alcanzar los 1.049 eu-

ros en 14 pagas en 2023 en su rango 

más alto o 1.011 euros en el más bajo. 

El informe, sin embargo, no era ajeno 

a la situación pandémica y por ello su-

gería la aplicación de estas subidas al 

final de la legislación, cuando se pen-

saba que mejoraría la situación eco-

nómica.  
En una reunión como la de ayer, que 

era de negociadores técnicos, no es ha-

bitual que acuda la ministra pero Díaz 

lo hizo para lanzar tres mensajes «fuer-

tes» al país y a los interlocutores so-

ciales: que el diálogo social continua; 

agradecer públicamente el trabajo de 

patronal y sindicatos; y que el Gobier-

no sigue trabajando «para que avan-

ce España». 

Yolanda Díaz recordó que la ley no 

obliga al Gobierno a negociar esta su-

bida, sino solo a consultarla con pa-

tronal y sindicatos, por lo que su in-

tención es «con mucha prontitud» lle-

var lo que se acuerde «bilateral (solo 

con los sindicatos) o trilateralmente 

(también con la patronal) al Consejo 

de Ministros».

Díaz enciende a las empresas con 
la propuesta de elevar el salario 
mínimo a 1.000 euros desde enero

∑ La ministra se alinea 
con los sindicatos en 
la defensa de un alza 
que supone 35 euros 
más que en 2021  

900,0
950,0

735,9

707,7655,2648,6645,3641,4641,4633,3
624,0

600,0

570,6

Euros brutos al mes repartidos en 14 pagas
Entre paréntesis la variación anual en porcentaje

Evolución del salario mínimo en España

ABCFuente: Ministerio de Trabajo

2008 09 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21

(22,3)

(4)

(8)(1)(0,5)(0,6)(0)(1,3)
(1,5)

(4)

(5,2)

(5,5)

(5,5)

965,0

(1,6)

600 
euros al año será el coste por 
trabajador de una nueva subida 
sumando las cotizaciones 
sociales. Afectará sobre todo a 
pymes y autónomos, que luchan 
por salir a flote y afrontan un 
alud de costes, de la luz, los 
carburantes, de impuestos y 
subida de cotizaciones.   

30% 
Este es el aumento que ha 
acumulado el salario mínimo en 
los últimos tres años. Actual-
mente está situado en 965 euros 
mensuales y con el nuevo 
incremento que propone el 
Gobierno y comparten los 
sindicatos llegará hasta los mil 
euros, lo que supone 35 euros 
más que ahora. 

NUEVO COSTE PARA 
PYMES Y AUTÓNOMOS
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El comité intercentros de Santa Bár-

bara Sistemas (SBS), compañía vendi-

da por la SEPI a la estadounidense Ge-

neral Dynamics en 2001, denunciará 

este miércoles ante la Inspección de 

Trabajo en Madrid el despido de 24 tra-

bajadores  de Sevilla y Madrid por con-

siderar que se ha incumplido el conve-

nio colectivo al no haberse comunica-

do ni negociado previamente con 

representantes sindicales. 

Hoy volverá a reunirse la empresa 

con el comité intercentros para expli-

car la reorganización que llevará a cabo 

y cómo funcionarán a partir de ahora 

sus tres centros de producción en Es-

paña, ubicados en Alcalá de Guadaíra 

(Sevilla) y Trubia (Asturias), así como 

su sede central de Madrid. SBS ya ade-

lantó hace una semana que concentra-

rá en Trubia la fabricación y ensambla-

je de los vehículos militares, mientras 

que Sevilla se quedaría con las labores 

de mantenimiento, lo que supondrá 

una importante reducción de la carga 

de trabajo, toda vez que inicialmente 

la fábrica de Alcalá iba a montar los 348 

carros blindados 8x8 del programa Dra-

gón del Ejército de Tierra. 
La empresa ha comunicado a 21 tra-

bajadores de puestos de estructura y 

áreas transversales en Sevilla y tres en 

Madrid el despido al detectar duplici-

dad de perfiles. Según Daniel Díaz Gar-

cía, miembro del comité de empresa de 

Santa Bárbara Sistemas de UGT, el re-

recorte de plantilla se denunciará este 

miércoles ante la Inspección de Traba-

jo porque «esos despidos no se comu-

nicaron a los representantes sindica-

les ni se negociaron previamente a pe-

sar de que afectaban a varios centros 

de trabajo», por lo que el comité entien-

de que se ha vulnerado el artículo 95 

del séptimo convenio colectivo de San-

ta Bárbara Sistemas. 

 Santa Bárbara ha ido vendiendo o 

cerrando gran parte de sus fábricas en 

España desde que la SEPI la vendió a 

la estadounidense General Dynamics 

en 2001. Entonces, SBS tenía siete fá-

bricas en España, de las que le quedan 

dos —Trubia y Alcalá— porque en Ma-

drid sólo cuenta con oficinas centrales 

y un centro de ingeniería. La empresa 

vendió las plantas de pólvora de Mur-

cia a la española Expal (2008), la de Pa-

lencia a la noruega Nammo (2012) y la 

de Granada a la firma eslovaca MSM 

Group (2019), y cerró las fábricas de 

Oviedo (2013) y A Coruña.

El comité de Santa 
Bárbara denunciará 
los despidos ante la 
Inspección de Trabajo

∑ La empresa explicará 
hoy a la plantilla cómo 
reorganizará la 
producción en España

Ana Isabel Jimenez, alcaldesa de Alcalá de Guadaíra, reunida con la dirección 

de Santa Bárbara para defender el mantenimiento de los empleos  // ABC

La firma ha decidido 
trasladar de Sevilla a 
Asturias el montaje de sus 
vehículos militares 

Desde 2008, SBS ha vendido 
las plantas de Murcia, 
Palencia y Granada, y 
cerrado Oviedo y A Coruña
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No ha salido bien parada Yolanda Díaz de una contrarreforma 

laboral puramente cosmética y cuyo trámite parlamentario ha 

puesto de manifiesto su debilidad para negociar apoyos en el 

Congreso. Tocada en su demagogia, la vicepresidenta segunda 

necesita publicitarse como líder de la clase obrera y cabecilla 

del ‘nuevo espacio’ que pretende habilitar en torno a su figura, 

y es el salario mínimo la herramienta que ha encontrado para 

tratar de mantenerse a flote. Con la recuperación económica 

atascada, Díaz es consciente de que no es este el mejor momen-

to –para los empresarios nunca lo es– de tocar y maquillar el 

SMI, variable cuyo incremento apenas admite ya nuevas alzas, 

por pura lógica del mercado laboral. La líder de la nueva izquier-

da no piensa en la patronal, y tampoco en unos trabajadores que 

pueden resultar perjudicados por su populismo salarial. Yolan-

da Díaz solo piensa en cómo sobrevivir a la misma y terca rea-

lidad, económica o política, que insiste en ignorar.

DEMAGOGIA SALARIAL  

EN CLAVE PERSONAL
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EDITORIAL

La subida del salario mínimo

E
L Gobierno, por boca de su vicepresi-
denta segunda y ministra de Trabajo
y Economía Social, Yolanda Díaz,
propuso ayer que Salario Mínimo In-

terprofesional (SMI) suba para 2022 a 1.000
euros brutos en 14 pagas, con efecto desde el
pasado 1 de enero, con lo que se alinea con la
petición exacta de las centrales sindicales
UGT y CCOO. Díaz dejó claro que lo que a
ella, como Gobierno, le “gustaría” es pactar
un alza que alcance esa cifra simbólica, aun-
que los propios representantes sindicales se-
ñalaron que en la reunión de la mesa de diá-
logo tripartita la subida propuesta fue de 31
euros, lo que llevaría el SMI a los 996 euros
brutos mensuales en 14 pagas. Por ello, reite-
raron que su reivindicación sigue siendo al-

canzar en este 2022 los 1.000 euros. La pa-
tronal estatal, la CEOE, por su parte, evitó
pronunciarse y guarda silencio, pero su aso-
ciada catalana Foment del Treball dejó claro
que esa subida no le parece oportuna. De
concretarse el SMI en esa cuantía, se suma-
rían 6 euros brutos a la reciente revisión de
15 euros que acordaron sindicatos y Ejecuti-
vo en septiembre pasado, pacto del que
CEOE se descolgó. La revisión salarial pro-

puesta está muy próxima a la pactada el año
anterior, que fue elevada. Además, acaba de
aprobarse una nueva reforma laboral cuyos
efectos están por ver, pero que sus promoto-
res sostienen que supondrá un alza de sala-
rios. Se corre el riesgo, por tanto, de tensio-
nar más de lo deseable el mercado laboral,
en un momento en el que la mayor incerti-
dumbre para la economía es precisamente
una inflación descontrolada por las conse-
cuencias de haber parado la cadena de sumi-
nistro por la pandemia y el encarecimiento
de los costes de la energía y de los bienes de
equipo y servicios. Si lo más importante aho-
ra mismo es asegurar que no haya una esca-
lada de precios y salarios, lo aconsejable es
ser prudente respecto al alza del SMI.

Se corre el riesgo de tensionar elmercado
laboral, teniendo en cuenta que la última
alza estámuy próxima y que está por
ver qué efecto tiene la reforma laboral
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E
STÁ bien que hayan sa-
lido adelante las mejo-
ras en la legislación la-
boral, pues es bueno pa-

ra las relaciones en las empresas,
ha permitido ya el acceso a
15.000 millones de fondos eu-
ropeos que se supeditaban a in-
tentar favorecer el empleo esta-
ble, y ha evitado una situación
incómoda, de haberse bloquea-
do, tanto para quienes lo apoya-
ban como para quienes iban en
contra no por lo que se votaba

en sí sino por táctica política.
Una legislación laboral no es

por sí misma determinante del
empleo, y con las mismas leyes el
paro está en un 10% en el País
Vasco, y es el doble en Andalucía.
La crisis financiera fue tan fuerte
que el paro pasó del 8% a 22,5%
entre finales de 2007 y de 2011;
en ese año cambia el Gobierno y
se hace la reforma laboral, pero
el paro sigue subiendo y llega a
26,9% en 2013; harían falta cua-
tro años, hasta finales de 2016,
para que bajara del 20%. La re-
forma laboral tenía su lógica al
permitir la adaptación de las em-
presas en la crisis, pero facilitó
más el despido que la contrata-
ción en una economía sin buenas
expectativas. Las circunstancias
actuales son muy diferentes,
pues frente a la austeridad en el

gasto de entonces los gobiernos
de la Unión Europea han emplea-
do alrededor de 1,8 millones de
millones de euros, prevaleciendo
ahora el criterio de hacer frente a
la crisis con todos los medios dis-
ponibles. Es este contexto el que
lleva a que el paro esté incluso al-
go por debajo de antes de la crisis
sanitaria.

La principal aportación de la
anterior reforma laboral fue,
sin duda, abrir un camino para
suspender temporalmente con-
tratos laborales, lo que se ha
aprovechado con los nuevos ex-
pedientes de regulación tempo-
ral de empleo; pero, claro, esto
ha sido posible con un apoyo
económico público formidable.
Además de perfeccionar la asis-
tencia a empresas en apuros,
quedaba pendiente fomentar la

contratación indefinida, corre-
gir malas prácticas en la contra-
tación temporal, y dar estabili-
dad, alcance y dimensión a la ne-
gociación colectiva. No es extra-
ño que estos cambios, que no son
baladíes, pero mantienen un
equilibrio, hayan sido acordados
por los trabajadores y los empre-
sarios, y no puede olvidarse que
el artífice en su momento de la
reforma la ministra Fátima Bá-
ñez, ha trabajado ahora en las
modificaciones desde su influ-
yente posición en la CEOE.

Paolo Sorrentino vuelve a su
Nápoles natal y hace una her-
mosa película, en parte auto-
biográfica, en la que el joven Fa-
bietto (Filippo Scotti) vive la
época en que Maradona juega
en el Nápoles. Las turbulencias
de la adolescencia, vocación

por el cine, salvarse de un acci-
dente doméstico mortal por
quedarse viendo un partido de
fútbol, todo depende del desti-
no, que juega un papel esencial
en uno de los dos goles que con-
sigue Maradona, eliminando a
Inglaterra del Mundial. Cuando
se le presiona sobre si metió el
gol con la cabeza o ayudándose
con la mano, Maradona respon-
de: “Fue la mano de Dios”. Es
inconmensurable lo que se ha
escrito sobre este gol y estas pa-
labras, y Sorrentino las toma
como título de su película, recu-
perándolas como símbolo am-
biguo de lo que se hace o bien
con la cabeza o bien con la ma-
no; pero ya sea el resultado fru-
to de una o de otra, “È stata la
mano di Dio”, el partido se aca-
ba, y la vida continúa.

LA MANO DE DIOS

GUMERSINDO

RUIZ

5

Tribuna Económica
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PABLO MARINETTO 

MÁLAGA 

C
icatrizar para volver a despe-
gar. Es el ánimo con el que los 
hosteleros españoles encaran 
el año tras un 2021 en el que el 

sector ha dado los primeros pasos ha-
cia la estabilidad. Aún pendientes de 
recuperar más de 100.000 empleos des-
truidos a consecuencia de la crisis sa-
nitaria, los empresarios confían en co-
ger ritmo durante este ejercicio, alcan-
zar los niveles pre-pandemia en 2023 
y poder ponerse a trabajar en las me-
joras salariales y la conciliación fami-
liar. 

«Estamos en un momento de cam-
bios y esperamos que esta situación 
sanitaria que hemos vivido pronto sea 
un sueño», aseguró ayer lunes el pre-
sidente de Hostelería de España, José 
Luis Yzuel, en la inauguración en Má-
laga de la segunda edición del Foro Na-
cional de Hostelería. Una vez más la 
capital de la Costa del Sol se convirtió 
en el epicentro del debate sobre el fu-
turo y los desafíos del sector con la 
asistencia de las máximas autorida-
des al Palacio de Ferias y Congresos, 
que será sede de esta cita al menos has-
ta 2025. 

A pesar de las expectativas alenta-
doras en términos de recuperación, el 

líder de la patronal subrayó que el sec-
tor «va a seguir necesitando» las ayu-
das económicas de la administración 
para equilibrar aquellos aspectos que 
aún les impiden coger velocidad de 
crucero; entre ellos, la todavía tímida 
llegada de turistas internacionales a 
España. 

Clientes de cercanía 

Según Yzuel, el sector confía en el que 
los «clientes de cercanía» —es decir, 
el público local y los turistas nacio-
nales—, permitan mantener el pulso 
a lo largo de este año hasta volver a 
ver en salones y terrazas a ese seg-
mento extranjero y tener «un hori-
zonte de recuperación total» ya en 
2023. 

Además de los 100.000 puestos de 
trabajo que aún faltan en el sector, el 
presidente de Hostelería de España 
fijó como reto la «mejora de las con-
diciones laborales» de los trabajado-
res. Tanto en términos salariales como 
de conciliación, con la intención de 

La hostelería advierte de que las 
deudas lastran su recuperación
∑ Los empresarios creen que les costará 

entre cuatro y cinco años alcanzar los 
balances de antes de la pandemia  

∑ Cargan contra los efectos de la reforma 
laboral y piden alargar los ERTE para 
ayudar a las pequeñas empresas

El peso de la hostelería en el PIB andaluz se ha reducido a la mitad  // RAÚL DOBLADO

S
i algo nos quedaba que ver 
en la crónica de las corrup-
ciones políticas era el dic-

tamen que le ha ocurrido presen-
tar en el Parlamento al neoPSOE 
sanchista cuyo objeto no es otro 
que apagar la luz. Se trata de re-
formar el Reglamento de mane-
ra que la Cámara no pueda crear 
comisiones de investigación en 

casos de corrupción en tanto no 
haya acabado el interminable 
proceso judicial, es decir, de usur-
par a los representantes del pue-
blo su derecho/obligación de con-
trolar esa indigna plaga. Curio-
so: los mismos que vienen 
haciendo astillas desde hace años 
del caso «Gürtel» o de la vaina de 
los trajes regalados al ex-presi-
dente Camps, proponen enterrar 
los de ERE, Faffe, Formación, In-
vercaria, etc. Desde dentro del 
propio partido se oyen cada vez 
voces más airadas frente a estas 
maniobras incalificables.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Apagar la luz  

belmonte@andalunet.com

Los dueños de bares 
admiten que deben mejorar  
salarios y posibilidades de 
conciliación de sus 
trabajadores
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volver a liderar la generación de 

empleo y riqueza y recuperar el 

«atractivo» de la hostelería como 

sector en el que desarrollarse pro-

fesionalmente. 

Sólo en Andalucía, el peso de la 

hostelería en el PIB regional ha caí-

do del 7 al 3,5 por ciento, como se 

encargó de recordar el presidente 

de la Federación de Empresarios 

de Hostelería de Andalucía y de la 

Asociación de Hosteleros de Mála-

ga, Javier Frutos. El sector perdió 

8.000 millones de euros de factu-

ración en 2020 y el año pasado aún 

estuvo un 31,5% por debajo de los 

datos de 2019, lo que constata el 

deterioro continuado que ha sufri-

do el gremio en términos econó-

micos en estos casi dos años. 

A la falta de ingresos, Frutos 

sumó el «sobreendeudamiento» 

que arrastran miles de empresas y 

por el que rebajó el optimismo. Sos-

tuvo que puede costar «de cuatro 
a cinco años» alcanzar los núme-

ros que se registraban antes de la 

crisis por «obstáculos» como las 

restricciones de la pandemia y las 

dificultades de financiación de los 

negocios por el déficit de ayudas. 

En términos de empleo en la re-

gión, Frutos recordó que cada vez 

son menos los trabajadores inclui-

dos en un ERTE, aunque instó a la 

administración a ampliar este me-

canismo para ayudar, principal-

mente a las pequeñas empresas, a 

superar el bache. Del mismo modo, 

puso en el punto de mira la refor-

ma laboral al cuestionar que pue-

dan perjudicar a los empresarios 

en aspectos como los modelos de 

contratación o la temporalidad de 

los trabajadores, que para Frutos 

no es sinónimo de «precariedad». 

«Saldremos a flote, pero la situa-

ción que vivimos y seguimos vi-

viendo es muy complicada», rema-

chó. 

Reconversión digital 
Perjuicios aparte, la pandemia ha 

supuesto un acelerador para la re-

conversión digital de los negocios. 

Un factor que, junto a las ayudas, 

ha sido clave para mantener a flo-

te empresas e insuflar aire a empre-

sarios y trabajadores. El sector puso 

ayer el foco sobre este elemento di-

namizador con la participación de 
expertos de todo el país en un foro 

en el que se abordaron también los 

desafíos en torno al empleo, la ges-

tión del espacio público o la batalla 

contra el botellón. 

«Estamos ante un momento de 

oportunidades y confiamos en que 

pronto volveremos a ser ese sector 

que tira del empleo y que está en el 

ADN de este país», señaló Yzuel du-

rante el acto de inauguración, en el 

que estuvo acompañado por el pre-

sidente de la patronal andaluza y 

malagueña, Javier Frutos; el secre-

tario general de Turismo de la Jun-

ta de Andalucía, Manuel Muñoz; el 

director territorial de Caixabank, 

Juan Ignacio Zafra; y el alcalde de 

Málaga, Francisco de la Torre. 
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

Los equipos técnicos y jurídicos de la 
Consejería de Fomento y del Ministe-
rio de Transportes, Movilidad y Agen-
da Urbana se reunirán el viernes para 
la constitución de la mesa del metro. 
Será un encuentro sin políticos, sólo 
de los funcionarios y empleados pú-
blicos de ambos departamentos para 
empezar a dar encaje al convenio de 
colaboración con el que sacar adelan-
te la primera ampliación de la red se-
villana en más de diez años. 

La mesa técnica se constituirá for-
malmente apenas ocho días de la re-
unión celebrada en Madrid entre la 
consejera andaluza Marifrán Carazo 
y la ministra Raquel Sánchez a instan-
cias del alcalde, Antonio Muñoz. En la 
misma el Estado confirmó su inten-
ción de contribuir al pago de esta in-
fraestructura, presupuestada en 1.045 
millones de euros para la mitad de la 
línea 3, que afecta a la conexión entre 
Pino Montano y el Prado de San Se-
bastián. Las dos horas que los respon-
sables públicos estuvieron reunidos 
no sirvió para acordar qué parte asu-
mirá cada administración, pero sí para 
«crear un clima de diálogo y coopera-
ción», como señalaron todos en las 
comparecencias posteriores. 

Durante esta semana los técnicos 
del Ministerio analizarán tanto el pro-
yecto ya actualizado y revisado que 
ha presentado la Junta y que cuenta 
con toda la solvencia, como las solu-
ciones para la financiación que tienen 
como base el convenio de 2005, firma-
do para la construcción de la línea 1. 
En aquel documento el Gobierno cen-
tral se comprometió a aportar un 47% 
del coste, que entonces se fijó en un 
total de 461 millones de euros. Ahora 
la cifra es más del doble, pero también 
los recursos de los que se dispone, al 
menos por parte del Ejecutivo de Pe-
dro Sánchez, para afrontar una obra 
de esta envergadura. 

Lo que ha propuesto la Junta, que 
nuevamente será la promotora del pro-
yecto, es que el Estado asuma el 50% 
del montante, otro 25% se cubra con 
fondos europeos y propios del Gobier-
no andaluz y el 25% restante con la en-
trada de la financiación público-priva-
da. Esa es una de las claves de esta obra, 
pero hay que darle un encaje legal, por-
que la actual Ley de Desindexación, que 
regula el margen de beneficio de las em-
presas cuando participan en el pago de 
una obra pública, complica esa vía. 

Otra de las propuestas es que la mi-
tad de los 1.045 millones en los que se 
ha presupuestado el tramo norte se 
cubra con dinero público tanto de la 
Junta como del Estado y la otra mitad 
con capital privado mediante conce-
siones de explotación como ocurre ac-
tualmente con la única línea de me-
tro que hay en funcionamiento, pero 
nuevamente habría que incluir un 
cambio en la norma, que fue modifi-
cada en 2015 y que limita esos bene-
ficios, lo que hace menos atractivo el 
proyecto. Otro frente abierto es la re-
visión de los contratos públicos por 
la subida del precio de los materiales, 
es el mayor problema que afronta la 

obra pública en estos momentos, lle-
gando a quedarse desiertas algunas 
licitaciones. 

No será la única 

Ninguno de los dos departamentos 
aclara si de esta reunión saldrá un 
acuerdo definitivo o habrá que volver 
a convocar la mesa para seguir atan-

do flecos sueltos antes de anunciar 
cómo se va a pagar la obra. En todo 
caso, la intención del Gobierno regio-
nal es licitar los primeros contratos 
esta primavera o a la vuelta del vera-
no para cumplir así con el compromi-
so de poner en marcha el proyecto an-
tes de que termine la legislatura. El 
dinero que ya está asegurado son dos 
millones de euros que el equipo de 
Juanma Moreno incluyó en las cuen-
tas andaluzas y a pesar de que no sa-
lieron adelante se han reservado para 
este fin. 

La Junta busca, además, otras vías 
de financiación mediante el Fondo So-
cial Europeo (Fondos Feder) que ini-
cia un nuevo marco. Ya lo han presen-
tado como uno de los proyectos estra-
tégicos que influye, además, en la 
movilidad sostenible y en las medidas 
contra el cambio climático. Y en últi-
ma instancia, dispone de un crédito 
del Banco Europeo de Inversión (BEI) 
para estos fines. 

La mesa del metro se reúne el 
viernes para cerrar el convenio

∑ Será un encuentro sin 
políticos en el que 
participarán 
funcionarios del 
Ministerio y la Junta

Estación de San Juan Bajo de la línea 1 de metro, la única que está construida  // RAÚL DOBLADO

Uno de los frentes  
abiertos es la entrada en el 
proyecto de la financiación 
privada, que está muy 
limitada por la ley
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

L
A política municipal da muchas 

vueltas y a veces éstas comple-

tan un giro de 360 grados para 

regresar al mismo sitio. Y en 

cuestiones de publicidad y propagan-

da, lo hace con mayor recurrencia, ya 

que casi todo parece inventado en ese 

ámbito de la opinión pública. Vuelve 

Giralda Televisión. El Ayuntamiento 

de Sevilla tiene previsto recuperar su 

televisión municipal con la idea, de he-

cho, de que se reactive para la próxi-

ma entrega de las Medallas de Sevilla, 

ceremonia que se lleva a cabo tradicio-

nalmente el 30 de mayo, día del patrón 

de la ciudad, en el teatro Lope de Vega. 

Así lo ha podido confirmar ABC a raíz 

del contacto desde el propio gabinete 

de Alcaldía con la Dirección General 

de Comunicación y Medios de la Junta 

de Andalucía a finales de la pasada se-

mana. En este contacto telefónico, el 

Gobierno local del socialista Antonio 

Muñoz consultó al autonómico, que 

tiene las competencias, sobre las op-

ciones de reactivar la señal de ese ca-

nal local y su voluntad de hacerlo a la 

mayor brevedad. 

Desde la Dirección General de Co-

municación se expuso al Consistorio, 
en este sentido, que no existe proble-

ma alguno para reactivar esa señal, que 

quedó extinguida definitivamente en 

el año 2018 aunque las emisiones con-

cluyeron varios años antes tras deci-

dir el gabinete del popular Juan Igna-

cio Zoido el cierre de este medio por la 

deuda que acumulaba, que superaba 

los 12 millones de euros. Cuatro años 

después de la extinción de dicha señal, 

su reactivación es técnicamente via-

ble y hasta relativamente sencilla, se-

gún aseguraron al Ayuntamiento des-

de el Ejecutivo regional. Por ello, el equi-

po municipal está decidido a rescatar 

aquella cadena, Giralda Televisión, para 

ponerla en marcha esta misma prima-

vera. Estaría por ver, eso sí, cuál sería 

el nombre de la misma, si se manten-

dría el tradicional, el de ‘Giralda’, o se 

modificaría esa nomenclatura.  

De esta manera, Muñoz gozaría de 

una importante plataforma de propa-

ganda municipal y de su gestión en el 

último año de mandato, que es el que 

él ocupa tras suceder desde este mes 

de enero a Juan Espadas después de que 

éste dimitiera para dedicarse a liderar 

el PSOE-A de cara a su candidatura a 

las elecciones autonómicas. A un año 

prácticamente de los comicios locales, 

el empuje que puede dar a su figura esta 

cadena municipal es innegable, máxi-

me teniendo en cuenta su grado de co-

nocimiento entre los ciudadanos, que 

aún es escaso, y su planteamiento de 

presentarse como aspirante a regidor 

para el mandato 2023-2027. Los socia-

listas han pensado que la ayuda de la 

cadena municipal puede ser crucial y 
pretenden repetir el modelo que puso 

en marcha en su último mandato el 

también socialista Alfredo Sánchez 

Monteseirín, el de 2007-2011. Nada más 

ganar esas últimas elecciones, aquel al-

calde puso en marcha el proyecto. Un 

año después, en 2008, se aprobaron los 

primeros estatutos de la emisora. Y el 

2 de abril de 2009, coincidiendo con el 

estreno de la primera y única línea de 

metro de la ciudad, se realizó la prime-

ra emisión. Con todo, el PSOE cayó de-

rrotado en el paso por las urnas de 2011 

a manos de Zoido, que logró la mayo-

ría absoluta y optó por iniciar el proce-

so de cierre de la cadena por la rémora 

económica que suponía y ya en plena 

crisis de las arcas públicas. Se dejó de 

emitir en 2013 tras un par de años de 

gestiones administrativas.  

El peso de Ferraz 
Los socialistas se plantean ahora emu-

lar aquel modelo de Monteseirín y, de 

hecho, la idea es incluso empezar a emi-

tir el 30 de mayo, con motivo de las Me-

dallas de Sevilla. En tres meses es via-

ble técnicamente hablando, según se 

ha sondeado. Con todo, diversas fuen-

tes apuntan a que no se trata de una de-

cisión estrictamente local, del equipo 

de Muñoz, sino que se han recibido ins-

trucciones desde la propia dirección 

nacional del partido. En Ferraz ahora 

existe un entorno de poder de socialis-

tas que conocen bien los pormenores 
de Sevilla capital y de su gestión muni-

cipal, y ha sido precisamente ese ‘en-

torno’ de Pedro Sánchez el que ha ins-

tado al Gobierno local a impulsar ese 

rescate de la emisora de televisión. De 

hecho, hace sólo unos días, el 16 de ene-

ro, el propio alcalde respondió en un 

acto público donde fue preguntado por 

esta cuestión asegurando que «no es el 

momento» para plantearse poner en 

marcha esta cadena. Dos semanas des-

pués, su gabinete de Alcaldía trasladó 

la consulta a la Dirección de Medios de 

la Junta de Andalucía mostrando su in-

tención de recuperar Giralda Televi-

sión. En ese análisis de la situación rea-

lizado por el PSOE no sólo ha contado 

el hecho esencial de que se trate de año 

electoral, sino también la oportunidad 

que genera la escasa competencia que 

tendría esta cadena televisiva, pues el 

escenario actual presenta apenas un 

par de emisoras. «No existe una televi-

sión local de entidad y que sirva para 

generar opinión, algo que sí se podría 

hacer con Giralda», han comentado a 

este periódico fuentes del partido. 

Importantes costes 
Eso sí, el contrapeso a todo ese ámbito 

de la propaganda está, como siempre, 
en el dinero, ya que la puesta en mar-

cha de la emisora supone unos costes 

muy importantes en un momento muy 

delicado después de la crisis económi-

ca y el recorte de ingresos en las arcas 

públicas que ha generado la pandemia 

de Covid. Pese a ello, el proyecto está 

sobre la mesa. En eso, la situación no 

se parece a la que la primera Giralda 

TV. En plena revolución de la TDT, la 

Junta concedió al Ayuntamiento la pri-

mera licencia de emisión en diciembre 

de 2007. Monteseirín tenía entonces un 

año y medio por delante para crear su 

canal de televisión antes de los siguien-

tes comicios municipales y puso al fren-

te de su plan a dos personas de su to-

tal confianza, el omnímodo Manuel 

Marchena y a la concejal Maribel Mon-

El Ayuntamiento va a 
recuperar Giralda TV a 
un año de las elecciones

∑ Alcaldía ha preguntado a la Dirección 
de Medios de la Junta por las opciones 
técnicas para reactivar ya la señal  

∑ El planteamiento es el de comenzar las 
emisiones en la entrega de las Medallas 
de Sevilla, el 30 de mayo 

Antonio Muñoz, junto a Alfredo 

Sánchez Monteseirín en un acto 

el pasado verano  // JUAN FLORES

E
l equipo del socialista 

Antonio Muñoz está 

ofreciendo sensacio-

nes claras de una vuelta a 

aquella etapa de poder ab-

soluto del partido en la ca-

pital con Monteseirín al fren-

te. Lo último, echar mano de 

una televisión municipal en 

el año electoral para darle 

mucho más eco a la gestión 

del Ayuntamiento y añadir, 

no nos engañemos, una piz-

ca de propaganda a todo. 

Nada nuevo. Eso sí, el resul-

tado la primera vez fue...

Volver

ADRIANO

La señal se extinguió en 
2018, aunque la cadena dejó 
de emitir en 2013, ya con 
una deuda de 12 millones de 
euros en sólo cuatro años 

Muñoz no era demasiado 
partidario del rescate de la 
emisora municipal, pero los 
líderes nacionales del PSOE 
le han ‘animado’ al analizar 
los beneficios políticos
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taño. Pero como el proceso se demora-

ba y el alcalde tenía prisa, se optó por 

firmar un acuerdo con una emisora casi 

en la ruina, Onda Giralda, que cedió al 

Ayuntamiento ‘gratuitamente’ su señal 

analógica para el inicio de las emisio-

nes «en pruebas». A cambio, la propie-

taria de esa emisora fue luego compen-

sada con buenos contratos para reali-

zar programas y un directivo de la 

misma, Pablo Castilla, se convirtió en 

gerente del canal. Cuando se iniciaron 

las emisiones, ya estaba en todo su apo-

geo la crisis económica, y a pesar de los 

compromisos de austeridad anuncia-

dos por el gabinete de Monteseirín, lo 

cierto es que la cadena comenzó a ge-

nerar deuda desde que arrancó. Ya el 

primer ejercicio se cerró con 2,5 millo-

nes en pérdidas pese a que se partía de 

un presupuesto que apenas superaba 

los 700.000 euros, y al año siguiente, en 

2010, dicho presupuesto se elevó a 5,5 

millones, mientras que el gasto se dis-

paró a 11,5 millones.  

En 2011, año de las elecciones muni-
cipales que provocaron el cambio de 

partido al frente del Ayuntamiento, el 

gobierno de Monteseirín invirtió 6 mi-

llones sólo de enero a junio, dejando a 

cero el presupuesto para el resto del 

año. El paso por las urnas había sido a 

finales de mayo y, en previsión del mis-

mo, los socialistas sólo plantearon pre-

supuesto para la mitad del ejercicio. Se-

gún aseguraron en aquel momento, 

para «no hipotecar al siguiente equipo 

municipal». Puro sarcasmo, pues la losa 

económica que dejaban era ya pesadí-

sima. La mala gestión del medio (pro-

gramación muy cara al ser externali-

zada en su conjunto, altos sueldos, pre-

visiones publicitarias irreales...) obligó 

a inyecciones de dinero público cons-

tantes y terminó generando una deu-

da de casi 12 millones que obligó a ce-

rrar la cadena.  

E. B. SEVILLA  

El triunfo paulatino del ‘sanchismo’ 

en el PSOE tanto a nivel nacional como 

en Andalucía y, después, en la propia 
Sevilla ha ido modificando el panora-

ma de caras y cargos en las institucio-

nes. Algo a lo que el Ayuntamiento de 

Sevilla no ha sido ajeno, ni mucho me-

nos. La llegada a los despachos mu-

nicipales de socialistas afines a la ac-

tual dirección del partido —o lo que 

es lo mismo, de los antiguamente lla-

mados ‘críticos’ vinculados al ex al-

calde Alfredo Sánchez Monteseirín— 

comenzó prácticamente en el inicio 

del actual mandato, en 2019, con Juan 

Espadas al frente del Ayuntamiento 

para así ganar respaldos de cara a su 

lucha por el liderazgo andaluz, que fi-

nalmente logró desbancando a Susa-

na Díaz, pero se ha acelerado en las 

últimas semanas con el cambio de re-

gidor y la investidura de Antonio Mu-

ñoz, que parece que también va a 

adoptar la televisión municipal como 

eje de su comunicación. 
Al mismo Monteseirín ya lo había 

colocado el Gobierno central como 

presidente de la Zona Franca del puer-

to sevillano. Luego comenzaron a lle-

gar viejas caras conocidas de aquella 

etapa de Gobierno local socialista de 

la primera década de este siglo, como 

Encarnación Martínez, Fernando Mar-

tínez Salcedo o el propio Alfonso Mir, 

que pese a estar ya jubilado entró en 

la cúpula de Lipasam «para asesorar». 

El nombramiento de Muñoz como al-

calde ha ampliado esa nómina con 

nombres de aquella vieja guardia del 
partido en la capital que formaron 

parte del equipo de Monteseirín. Por 

ejemplo, la reestructuración del orga-

nigrama y de las áreas ha traído a Juan 

Carlos de León como gerente de Ur-

banismo; avalado, según el actual equi-

po, por aquel trabajo en la gerencia de 

Emvisesa de hace unos años. También 

se acaba de nombrar a Lucrecio Fer-

nández como gerente de Lipasam, y 

hace sólo varios días, además, se anun-

ciaba el nombramiento de Mercedes 

de Pablos como directora de una nue-

va área de ‘Proyección de ciudad’, de-

partamento de nuevo cuño desde el 

que se impulsará la conmemoración 

del centenario de la Exposición Ibe-

roamericana de 1929.  

Vuelve el PSOE de Monteseirín: de la 
televisión local a los nuevos altos cargos  

El Gobierno municipal de Juan 
Ignacio Zoido, que alcanzó el 
poder en junio de 2011, se topó 
con una cadena de televisión 
del Ayuntamiento con una 
deuda que ya rozaba los 12 
millones de euros. Con todo, su 
primer planteamiento fue el de 
mantener las emisiones para 
no perder un instrumento de 
propaganda y de exposición 
pública muy potente. Así, se 
contrató a un nuevo equipo 
directivo al que le redujo la 
masa salarial en un 45% y se 
rebajó notablemente el gasto 
con productoras y empresas 
externas. Además, se presentó 
un preconcurso de acreedores 
y se negoció la deuda, que se 
dejó finalmente en 8 millones. 
Pero finalmente se decidió 
liquidar la cadena acogiéndose 
a un programa de pago a 
proveedores del Gobierno. Ésta 
dejó de emitir en 2013. 

Liquidada en 2013 
por Zoido tras dos 
años de ‘resistencia’

Muñoz está incorporando 
a viejos conocidos del 
socialismo local y prepara 
ahora la reactivación de la 
emisora estrenada en 2009 
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J.J. BORRERO 

SEVILLA 

El pleno del Parlamento andaluz co-
menzará mañana a tramitar las pro-
posiciones presentas por  PP, Cs y PP 
y Vox para la regularización de los cul-
tivos del entorno de Doñana en un cli-
ma de alta presión al Gobierno anda-
luz para que frene la iniciativa.  

Entre quienes han elevado el tono 
en contra de esta regularización está el 
presidente de la Confederación Hidro-
gráfica del Guadalquivir (CHG), Joaquín 
Páez. Aludiendo a la carta remitida el 
viernes por la Comisión Europea en la 
que avisa a España con volver al Tribu-
nal de Justicia de la UE para solicitar 
una multa si se incumple la sentencia 
previa de la Justicia europea contra la 
ampliación de regadíos en Doñana, Páez 
se dirigía ayer al presidente de la Jun-
ta en unas declaraciones a Europa Prees 
en las que le responsabiliza de posibles 
sanciones y perjuicio para el sector agrí-

cola. En un tono más político que téc-
nico, Páez dijo que «la revolución ver-
de del PP andaluz y del propio Moreno 
no puede llevar a Andalucía al descré-
dito internacional de perder la califica-
ción de Doñana como Patrimonio de la 
Humanidad» y «todo por unos presun-
tos réditos electorales y por contentar 
a sus socios de Gobierno», añadió. 

Según Páez de tramitarse la inicia-
tiva «se puede hacer un daño directo al 
campo andaluz» y «en especial» a los 
productos con origen en el entorno de 
Doñana, «porque se está hablando de 
un posible cierre de los mercados a es-
tos productos» y asegura que «nos ju-
gamos una previsible sanción econó-
mica que pagaremos todos los andalu-
ces, el descrédito internacional que 
supondría un nuevo proceso judicial y 
que se pongan en riesgo los fondos eu-
ropeos de recuperación, los fondos Fe-
der, y las propias ayudas a los agricul-
tores de la PAC«, concluyó. 

El presidente de la Junta de Andalu-
cía, contestó a este requerimiento en Li-
nares, donde se celebró ayer el Consejo 
de Gobierno de la Junta de Andalucía. 
A pregunta de los periodistas, Moreno 
recordó que esta es una iniciativa del 
Parlamento, no del Gobierno andaluz, 
y que se trata de una proposición de ley, 
por lo que «no hay nada cerrado, sino 
que es algo que debemos de debatir du-
rante un año con la participación de to-
dos los sectores afectados», comentó. 

«Se busca con esta iniciativa una 
fórmula para que precisamente la Con-
federación Hidrológica del Guadalqui-
vir no olvide los compromisos que tie-
ne en la comarca», comentó el presi-
dente en relación con la obras de interés 
del Estado comprometidas en el tras-
vase aprobado por el Gobierno en 2018 
para asegurar los regadíos en la zona 
y que no se han ejecutado. «Se trata de 
solventar el olvido precisamente de la 
Confederación Hidrográfica durante 
30 años, que ha permitido que se esté 
regando por parte de esos agriculto-
res», añadió el presidente. 

Moreno puntualizó que no se trata 
de una ampliación de regadíos como se 
intenta plantear por los sectores que se 
oponen a la medida, sino que se trata 
de dar seguridad jurídica a explotacio-
nes dedicadas a estos cultivos desde 
hace lustros en términos municipales 
situados a 30 kilómetros del Parque y 
que para su regularización siempre se 

atenderá a la legislación vigente. «Está 
muy bien darse golpes de pecho con 
el Parque Nacional», pero «hay que 
acompañarlo de recursos» y durante 
muchos años ha habido un enorme ol-
vido por parte de la administración 
socialista», añadió Moreno. 

Sobre la amenaza de sanciones, dijo 
que se trata de un futurible en el que no  

Moreno critica la 
«demagogia» del 
debate sobre el 
agua de Doñana
∑ El presidente andaluz responde al de 

la Confederación Hidrográfica que le 
pide frenar la iniciativa sobre regadíos  

∑ El Parlamento comienza mañana a 
tramitar el proyecto de ley para regular, 
«que no ampliar», los cultivos 

A.S. ALMERÍA 

El presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, protagonizó ayer una visi-
ta relámpago a Almería, la tercera a 
Andalucía en el último mes, para vi-
sitar una planta geotérmica, Cardial 
Recursos Alternativos, que preten-
de dar energía limpia a los inverna-
deros de la comarca de Níjar.  

Pedro Sánchez, que estuvo acom-
pañado por la alcaldesa de la locali-
dad pero que no coincidió con el se-
cretario general del PSOE andaluz a 
pesar de estar en la misma provin-
cia, anunció que hoy el Consejo de 
Ministro va a aprobar un  proyecto 
estratégico específico (Perte) para el 

sector agroindustrial dotado con 
«1.000 millones de euros» que van a 
«apalancar» otros 2.000 millones de 
euros de inversión privada para me-
jorar su «competitividad y el futuro 
a corto y medio plazo». 

En una visita, Sánchez advirtió de 
que los fondos europeos constituyen 
«una oportunidad» para España «que 
no vamos a desaprovechar». «Vamos 
apostar por la modernización de nues-
tro sector productivo, porque eso va 
a significar dar oportunidades en te-
rritorios donde, probablemente an-
tes, años atrás, era inimaginable que 
pudiéramos tener con la idea de con-
vertirnos en productores de energía».

Visita relámpago de Sánchez 
a una empresa de Níjar

ALMERÍA

Las precipitaciones acumula-
das en el año hidrológico se 
encuentran un 42% por debajo 
de la media de los últimos 25 
años, según el Informe Pluvio-
métrico mensual de la Confe-
deración Hidrográfica del 
Guadalquivir. Desde que se 
inició el año hidrológico el 1 de 
octubre de 2021- hasta el 31 de 
enero se han recogido 180 l/m² 
de media en los embalses de la 
cuenca, mientras que la media 
del mismo período de los 
últimos 25 años se sitúa en 309 
l/m². En todas las provincias la 
lluvia acumulada se sitúa por 
debajo de la media de los 25 
años anteriores. 

La falta de lluvia 
reaviva un viejo 
conflicto

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 29

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 08/02/2022

 España

 39 294 EUR (44,915 USD)

 282,82 cm² (45,4%)

 4318 EUR (4936 USD) 

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en una empresa en Níjar   // EP

perderá un minuto, porque el  acuerdo 

se alcanzará a través del diálogo con to-

das las partes, como el propio Gobier-

no de España o los colectivos ecologis-

tas y respetará siempre la legalidad.  

Moreno desveló que la consejera de 

Agricultura y Medio Ambiente, Carmen 

Crespo, ha remitido una carta al comi-

sario de Medio Ambiente de la UE,  para 

abordar este asunto ante la «demago-

gia» con la que se está planteando el de-

bate. «No ha habido un gobierno que 

haya invertido más en Doñana que el 

que presido» dijo Moreno, que recordó 

que el propio PSOE está dividido ante 

el debate, y aseguró que no hay nadie 

con más interés que él en la conserva-

ción de Doñana. 

El presidente de la Junta, Juanma 

Moreno, saluda al alcalde de 

Linares, Raúl Caro-Accino , de 

Ciudadanos // EP

k#c
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ALBERTO GÓMEZ 

SEVILLA 

Andalucía está más cerca de tener su 
primera universidad online. El Conse-
jo de Gobierno aprobó ayer el antepro-
yecto de la Universidad Tecnológica 
del Atlántico-Mediterráneo (UTAMED), 
una iniciativa promovida por Medac, 
instituto de formación profesional don-
de cursan estudios más de 100.000 
alumnos, y en la que participa Vocen-
to, el grupo de prensa regional líder en 
España, en calidad de socio minorita-
rio. La aprobación del anteproyecto 
fue anunciada por el vicepresidente 
de la Junta, Juan Marín, durante la rue-
da de prensa posterior al Consejo de 
Gobierno celebrado en Linares y lide-
rado por el presidente andaluz, Juan-
ma Moreno. El vicepresidente autonó-
mico destacó que tanto la UTAMED 
como la Universidad Fernando III, cuyo 
anteproyecto también ha sido apro-
bado hoy, constituyen dos proyectos 
privados «que se suman a la red pú-
blica de universidades que generan 
oportunidades para que los jóvenes 
estudien lo que deseen». 

La Universidad surge como respues-
ta a la creciente demanda de educación 
superior en línea y ofrecerá grados, más-
teres y proyectos de investigación de 
carácter tecnológico y humanista. El 

catálogo inicial de titulaciones incluye 
grados como Economía Digital y Busi-
ness Intelligence, Marketing Digital, 
Derecho (mención en nuevas tecnolo-
gías) y Comunicación digital y Perio-
dismo, entre otros. También habrá más-
teres (Dirección de Empresas Digita-
les, Emprendimiento e Innovación, 
Automatización e Inteligencia Artifi-
cial, Tecnología Educativa y Digital y 
Ética Digital) y un doctorando basado 
en la Sociedad Digital y la Tecnología 
y tres líneas de investigación: Tecnolo-
gías Educativas, Ética en la Era Digital 
y Economía Digital. 

La UTAMED, ahora pendiente de los 
informes sectoriales correspondien-
tes antes de ser presentado como pro-
yecto de ley en el Parlamento andaluz, 
contempla un plan para la transferen-
cia de conocimiento basado en la con-
tribución a la digitalización y la com-
petitividad de la economía andaluza. 
Así lo explicó Francisco Ávila, presi-
dente de la Universidad, que destaca 
que el proyecto «consigue romper con 
los más de 20 años de retraso de An-
dalucía para implantar estudios uni-
versitarios a distancia respecto a Ca-
taluña y Madrid» e incide en el objeti-
vo de que la formación universitaria 
«se traduzca en creatividad, iniciati-
vas empresariales, conocimiento cien-

tífico, innovación y emprendimiento». 
La Universidad impulsará la men-

torización y la captación de inverso-
res para los proyectos que surjan en-
tre el alumnado y ha cerrado acuer-
dos con varios fondos de inversión 
especializados en emprendimiento 
empresarial. Estos mentores e inver-
sores permitirán que la transferencia 
de conocimiento se traduzca en nue-
vos proyectos empresariales (’star-
tups’) y en el apoyo al crecimiento de 
proyectos emergentes (’venture capi-
tal’) y a la consolidación de proyectos 
más maduros (’private equity’). El Con-
sejo Académico de la UTAMED está 
formado por catedráticos proceden-
tes de diversas universidades euro-
peas públicas y privadas que han su-
pervisado y modelado el proyecto pre-
sentado ante las autoridades públicas 
«y actuarán como garantes de su ca-
lidad y orientación». 

La UTAMED ampliará la oferta uni-
versitaria andaluza, todavía lejos de 
la media española. En Andalucía hay 
por el momento una universidad por 
cada 770.218 habitantes, muy por de-
bajo de la media nacional, situada en 
una universidad por cada 570.201 ha-
bitantes, según datos del último infor-
me del Ministerio de Universidades. 
La región cuenta con 11 universidades, 
10 públicas y una privada. Esta últi-
ma, la Universidad Loyola, fue apro-
bada por el Parlamento de Andalucía 
en noviembre de 2011 por el anterior 
Gobierno andaluz del PSOE. A nivel 
nacional, el sistema universitario está 
formado por 83 universidades, 50 pú-
blicas y 33 privadas. 

La Junta da luz verde a la primera  
Universidad online de Andalucía

∑ La UTAMED está 
promovida por Medac 
y Vocento participa 
como socio minoritario

Un grupo de jóvenes con sus equipos portátiles  // ABC

La nueva universidad, cuyo 
anteproyecto fue aprobado,  
ofrecerá grados, másteres y 
líneas de investigación 
tecnológicas y humanistas 
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S. L. 

SEVILLA 

El Consejo de Gobierno, celebrado de 
forma extraordinaria ayer en la loca-
lidad de Linares (Jaén), tomó conoci-
miento del acuerdo de 17 de enero de 
2022 por el que se ordena la contrata-
ción con carácter de emergencia de 
obras para la reforma, la redacción del 
proyecto básico y de ejecución, direc-
ción facultativa y coordinación en ma-
teria de seguridad y salud, así como el 
suministro de equipamiento de diver-
sas zonas del Hospital Cartuja Maca-
rena de Sevilla, ubicado en la calle Leo-
nardo Da Vinci del Parque Científico 
Tecnológico Cartuja, por un importe 
de 7,32 millones de euros. 

El nuevo espacio público andaluz, 
dependiente del Hospital Universita-
rio Virgen Macarena (HUVM), que verá 
así incrementada su capacidad, alber-
gará aquellos servicios relacionados 
con la asistencia de la infección por Co-
vid o aquellos espacios asistenciales 
que permitan una expansión del área 
hospitalaria. Más adelante, cuando la 
evolución de la pandemia lo permita, 
el uso del centro se destinará al que 
está concebido inicialmente: ser el nue-
vo Hospital de la Mujer adscrito al Hos-
pital Universitario Virgen Macarena. 

Las obras persiguen «disminuir la 
saturación del centro principal»; «re-
ducir la transmisión» nosocomial de 
pacientes con infecciones por Covid y 
de otras enfermedades transmisibles; 
«mantener el resto de actividad asis-
tencial en momentos de alta frecuen-

La Junta desbloquea las obras del 
Hospital de la Mujer en la Cartuja

∑ El gobierno andaluz 
aprobó ayer siete 
millones para empezar 
este mismo mes

Juanma Moreno visita el Hospital de la Cartuja de Sevilla   // VANESSA GÓMEZ

tación» con carencia de camas hospi-
talarias para la población de referen-
cia; eliminar el 40% de las habitacio-
nes con tres camas que son más sus-
ceptibles de conllevar brotes 
hospitalarios y absorber con garantías 
la demanda motivada desde urgencias 
de pacientes sin patología Covid. 

El centro, una vez reformado, dis-
pondrá de área de recepción de pacien-
tes y consultas de altas precoces, hos-
pital de día, área de hospitalización, 
área de estabilización pre y pos-tras-
lados, Unidad de Cuidados Críticos 
(UCC), Unidad de Cuidados Respira-
torios Intermedios (UCRI), área de la-
boratorios, farmacia y área de diag-
nóstico por la imagen. 

Así, se dispondrá de 80 camas de 
hospitalización (ampliables a 101), diez 
puestos de UCI y diez puestos de UCRI, 
con objeto de mejorar la asistencia en 
lo relativo a la atención a los enfermos 
con Covid, así como otras patologías 
que pudieran ser necesarias. El presu-
puesto estimado de la ejecución de las 
obras es de 3.297.500 euros, mientras 
que el coste aproximado para equipa-
miento y mobiliario asciende a 3,6 mi-
llones de euros. 

El Hospital Macarena Cartuja se va 
a ejecutar en dos fases. En la primera, 
a través de un procedimiento de emer-
gencia se va a proceder a habilitar la 
parte de hospitalización y UCI, así 
como los servicios necesarios para dar-
le soporte. En la segunda fase se ter-
minará de habilitar, por procedimien-
to de urgencia, el resto de servicios, 
como quirófanos, esterilización, etcé-
tera. 

Las obras comenzarán a mediados 
del mes de febrero y tienen un plazo 
de ejecución de 10 meses. En ese pe-
ríodo se irán gestionando los suminis-
tros de mobiliario y equipamiento, por 
lo que las obras concluirían a finales 
de 2022.

Dependiente del Hospital 
Macarena, albergará los 
servicios relacionados con 
la asistencia de la infección  
por Covid, entre otros  

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 30

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 08/02/2022

 España

 9 266 EUR (10,591 USD)

 131,78 cm² (21,1%)

 2565 EUR (2932 USD) 

M. MOGUER SEVILLA/ JAÉN 

El Gobierno andaluz ratificó ayer en 
el Consejo de Gobierno la incorpo-
ración de 4.600 profesores en Anda-
lucía, cuestión que se decidió en 
Mesa Sectorial de Educación  el pa-
sado verano. Estas contrataciones 
tienen como objetivo «adaptar las 
medidas del nuevo curso a la evolu-
ción de la pandemia», señalan des-
de el Ejecutivo de Juanma Moreno.  

De este modo, y gracias a la evo-
lución favorable de la pandemia, así 
como a la amplia cobertura vacu-
nal de los andaluces, la comunidad 
incorpora este año a menos docen-
tes extra por la crisis sanitaria. En 
concreto, son 2.400 menos que los 
7.000 que se incorporaron el curso 
20/21 por el coronavirus.  

Según detallaron ayer desde la 
Consejería de Educación y Deporte, 
el 23,65 por ciento de esos 4.600 do-
centes tendrán como destino la For-
mación Profesional (FP, Educación 
Especial y otras enseñanazas). El 
resto, es decir, el 76,35 por ciento, 
«se destinará específicamente a rea-
lizar actuaciones dirigidas a com-
batir y superar los efectos negativos 
derivados de la situación de pande-
mia que está sufriendo la región».  

Además, añadieron desde Edu-
cación, como resultado del «desa-
rrollo de los planes y programas» 
que lleve a cabo la Consejería, esta 
ampliación de plantilla «se verá in-
crementada con nuevas incorpora-
ciones docentes durante el curso 
2021-22». 

Teletrabajo 
Asimismo, se adoptaron otras me-
didas de carácter extraordinario re-
lativas al aumento de los gastos de 
funcionamiento de los centros, a la 
cobertura inmediata de las sustitu-
ciones en el caso de afectación de 
un número significativo de profe-
sorado del mismo centro y a esta-
blecer el teletrabajo como la forma 
habitual para que los docentes de-
sarrollen la parte del horario no lec-
tivo de obligada permanencia en el 
centro, según recoge Europa Press. 

De los 4.600 profesores, 1.914 se 
incorporaron al sistema educativo 
en la colocación del mes de julio y 
el resto de las plantillas se amplia-
ron al inicio de la actividad lectiva 
del curso 2021/22 en los centros do-
centes públicos que imparten Edu-
cación Infantil, Educación Prima-
ria, Educación Secundaria Obliga-
toria (ESO) y Bachillerato. Se 
ampliaron asimismo las plantillas 
docentes de las residencias escola-
res y los centros específicos de edu-
cación especial (especialidades de 
pedagogía terapéutica o audición y 
lenguaje).

Educación ratifica 
la contratación de 
4.600 profesores 
extra para la 
cobertura de bajas
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S. L. SEVILLA  

El Consejo de Gobierno de la Junta de 

Andalucía dio ayer luz verde al inicio 

del proceso legislativo de reconoci-

miento de la Universidad CEU Fer-

nando III. Con su aprobación se pon-

drá en marcha la Universidad, inicial-

mente en Sevilla con desarrollo 

posterior por toda Andalucía. La Uni-

versidad CEU Fernando III no tiene 

ánimo de lucro y su titular será la Fun-

dación Universitaria CEU Fernando 

III El Santo, entidad de iniciativa so-

cial. 

La Consejería de Economía, Cono-

cimiento, Empresa y Universidad ha 

presentado en el Consejo de Gobier-

no esta nueva iniciativa universita-

ria para Andalucía, con los informes 

favorables de la Conferencia General 

de Política Universitaria del Estado 

y de la Dirección de Evaluación y Acre-

ditación (DEVA) de Andalucía. 

El CEU cuenta actualmente en Es-

paña con la Universidad CEU San Pa-

blo de Madrid, la Universidad CEU 

Cardenal Herrera de Valencia y la Uni-

versidad CEU Abat Oliba de Barcelo-

na, además de sus Centros Universi-

tarios de Vigo y de Sevilla. 

El grupo educativo cuenta también 

con otras numerosas obras en todos 

los niveles educativos, sumando en to-

tal más de 3.800 empleados, 230.000 

antiguos alumnos, 37.000 alumnos y 

25 centros educativos. Esta nueva uni-

versidad ofertará titulaciones vincu-

ladas a las ramas empresariales y téc-

nicas. CEU añade que se trata de una 

universidad que, aprovechando  su 

presencia nacional e internacional y 

la experiencia docente, investigadora 

y de transferencia del conocimiento.

Luz verde a la Universidad  

CEU Fernando III en Sevilla

FORMACIÓN
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Manuel Ruesga

De mamotreto a villa. Las limi-
taciones impuestas por el
Ayuntamiento para evitar nue-
vas construcciones con un fuer-
te impacto visual en la Avenida
de la Palmera no han frenado la
fiebre de las residencias uni-
versitarias. La Gerencia de Ur-
banismo ha concedido una li-
cencia de obras para levantar
un edificio de tres plantas (ba-
ja, primera y segunda) con 32
habitaciones para estudiantes.
El gobierno socialista sostiene
que en ningún momento el pro-
yecto fue planteado de acuerdo
al plus de edificabilidad que el
Plan General de Ordenación
Urbana (PGOU) permitía para
la implantación de equipa-
mientos y servicios públicos en
parcelas que admiten este uso
como compatible.

En el expediente de Urbanis-
mo se detalla que la licencia in-
cluye una primera planta de só-
tano para usos complementa-
rios y una segunda para cinco
plazas de aparcamiento y cuar-
tos de instalaciones en el in-
mueble que estará enclavado
en la parcela del número 58 de
la Avenida Manuel Siurot, a es-
casos metros de varias clínicas
privadas, sedes de empresa y
del estadio Benito Villamarín.

La licencia se otorga a la em-
presa Urania Entreprises S. L. a
condición de que el acceso prin-
cipal al edificio deberá ser acce-
sible para personas con movili-
dad reducida, por lo que deberá
colocarse un elevador homologa-
do para salvar los escalones de la
entrada con unas dimensiones
mínimas de cabina de 1 por 1,25
metros. La finca se encuentra ins-
crita en el registro municipal de
solares y está sin edificar. La edi-
ficabilidad teórica máxima de la
parcela para tres plantas de altu-
ra permitidas es de 599,7 metros
cuadrados. Desde Urbanismo
apuntan que el inmueble no ex-
cede la edificabilidad aceptada
por la calificación unifamiliar
aislada de la parcela.

La fachada de la futura resi-
dencia universitaria se dispon-
drá hacia la Avenida Manuel
Siurot. Se trata de un edificio
integrado en una manzana de
grandes dimensiones donde
principalmente se desarrollan
equipamientos y construccio-
nes de tipo dotacional de agen-
tes privados. El edificio se inte-
gra perfectamente en la zona,
de manera que su forma y volu-
men, así como su materialidad,
son acordes con el entorno.

El edificio tendrá capacidad
para 32 habitaciones para estu-
diantes (una de ellas adaptada)
repartidas entre las tres plantas.
Como usos compartidos desta-
can el gimnasio, la sala multiusos
o TV, y la sala de estudios. Cuen-
ta además con comedor y una pe-
queña lavandería. El proyecto
plantea también un patio inglés y
una terraza comunitaria. El pre-
supuesto de ejecución material
de la obra es de 1.150.000 euros.

La Gerencia trabaja en dos lí-
neas para evitar casos como la
transformación que ha sufrido en
los últimos meses la Avenida de la
Palmera. La primera es eliminar el
plus de edificabilidad en los equi-

pamientos cuando se desarrollan
en suelos que no tienen esa cata-
logación como uso compatible. La
segunda es incrementar el nivel
de protección de los inmuebles
del entorno del paseo regionalis-
ta. Estas dos medidas se suman a
que el gobierno socialista se en-
cuentra revisando la licencia otor-
gada para levantar una residencia
de estudiantes en el número 38 de
la Palmera tras el recurso presen-
tado por los vecinos y las asocia-
ciones en defensa del patrimonio
solicitando la suspensión de unas
obras que empezaron en noviem-
bre con el derribo del chalé que
ocupaba la parcela.

El gobierno socialista pretende
tomar una decisión definitiva en
torno al polémico artículo 6.6.3
que da un plus de edificabilidad a
equipamientos cuando se desarro-
llan en suelos que no tienen esa ca-
talogación como uso compatible.
La idea es que ese artículo quede
derogado del PGOU al entender
que los objetivos de reequipa-
miento de determinadas zonas de
la ciudad han quedado suficiente-
mente cumplidos.

Los técnicos de Urbanismo es-
tán viendo también revisar e in-

DEMAMOTRETOA VILLA
Autorizada otra residencia

de estudiantes en La Palmera

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

Estado actual de la parcela enclavada en el número 58 de la Avenida Manuel Siurot.

●El edificio
contará con sólo
32 habitaciones
repartidas en
tres plantas y
600metros
cuadrados para
cumplir con el
plan general

URBANISMO | LA TRANSFORMACIÓN DEL PASEO REGIONALISTA

La residencia de estudiantes de la parcela que ocupaba el chalé de la Botella.
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crementar el nivel de protección
de los inmuebles (tanto edificios
como espacios libres) del entor-
no de la Palmera, entendida co-
mo conjunto urbano, “con nivel
de protección establecido tiempo
atrás y que podría haber queda-
do insuficiente ante el crecimien-
to interés inmobiliario en la zo-
na”. Para ello, estudian la fórmu-
la de un catálogo que pueda in-
cluir determinados bie-
nes del acerado oes-
te (los números
pares) que no
forman parte
actualmente
del conjunto
histórico de-
clarado. En la
actualización
de ese nivel de
protección se
analizará tam-
bién la convenien-
cia de abordar una mo-
dificación de alguna de las
determinaciones del PGOU vi-
gente para este paseo regionalis-
ta, de forma que se garantice en el
futuro la lectura de este entorno
como un conjunto urbano singu-
lar arquitectónico y paisajístico.

Ambas líneas de trabajo están
abiertas con el objetivo de prote-
ger la Avenida de la Palmera. Para
el equipo de Antonio Muñoz hay
un punto de inflexión en la evolu-

ción de la avenida de la Palmera,
y es el 14 de julio pasado, momen-
to en el que entró en vigor una pri-
mera y drástica medida tras las
críticas de vecinos y asociaciones
en defensa del patrimonio: la sus-
pensión de las licencias afectadas
por el artículo 6.6.3 del PGOU.

Hay una tercera pata en la polé-
mica transformación que ha sufri-
do la Palmera en los últimos me-

ses. Urbanismo se en-
cuentra revisando la

licencia otorgada
para levantar

una residencia
de estudiantes
en el número
38 tras el re-
curso presen-
tado solicitan-

do la suspen-
sión de unas

obras que empe-
zaron en noviembre

con el derribo del chalé
que ocupaba la parcela. Los

técnicos de la Gerencia están ana-
lizando estos días los razonamien-
tos aportados por los ciudadanos
para evaluar si ocurren causas su-
ficientemente argumentadas pa-
ra revocar la licencia. En este po-
lémico proyecto la edificabilidad
autorizada se ha disparado nada
menos que un 770%. De 1.964
metros cuadrados construidos se
pasará a más de 17.000.
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María José Guzmán

Sevilla cuenta con 13 centros,
propios o mixtos con otras enti-
dades o con la Junta de Andalu-
cía, vinculados al Centro Supe-
rior de Investigaciones Científi-
cas (CSIC), además de los depar-
tamentos de las cuatro universi-
dades, el Parque Científico y Tec-
nológico de Cartuja y el centro
común de investigación de la Co-
misión Europea, el denominado
JRC. Un importante tejido cientí-
fico que, por primera vez en la
historia, se ha sentado con el
Ayuntamiento de Sevilla para
formar una alianza que permita
a la ciudad explotar este poten-
cial y apostar por el I+D+I.

Según el alcalde de Sevilla, An-
tonio Muñoz, es una oportuni-
dad de futuro ya que pocas ciuda-
des tienen estas condiciones.
Una realidad, que como reza la
marca Sevilla, es invisible para
muchos incluso dentro de la ciu-
dad. Por ello, en esa primera reu-
nión, se han acordado una serie
de actuaciones que darán conti-
nuidad al gesto iniciado ayer y
que se impulsarán a través de una
comisión ejecutiva que presidirá
el delegado municipal de Juven-
tud, Ciencia y Universidades,
Juan Antonio Barrionuevo.

Por un lado, esta alianza públi-
co-privada será la encargada de
poner en marcha un espacio pú-
blico y un conjunto de activida-
des de divulgación, iniciativas
que ayuden a difundir entre los
sevillanos los proyectos científi-
cos en los que se trabaja en Sevi-
lla y los avances que salen de es-
tos centros. Ello no sólo ayudará
a dar mayor visibilidad a este ta-
lento, también contribuiría a

sensibilizar y fomentar la voca-
ción en torno a la ciencia entre
los más jóvenes. Además, tam-
bién se ha puesto sobre la mesa
la oportunidad de firmar conve-
nios con las distintas universida-
des para que los alumnos puedan
realizar prácticas en distintos de-
partamentos municipales, así

como becas económicas, nuevas
cátedras y la posibilidad de faci-
litar, a través de Emvisesa, aloja-
miento a los investigadores que
se quieran establecer en Sevilla.
“Con ello añadiríamos competi-
tividad a una ciudad que quiere
ser también polo de atracción de
este talento”, explicó el alcalde,

que también baraja incluso un
premio para científicos.

Por otra parte, el Ayuntamiento
de Sevilla ha ofrecido edificios y
espacios que son de su propiedad
y no tienen uso, como recursos
que podrían albergar centros
también para estos ecosistemas
de investigación. Es algo sobre lo
que no se ha avanzado aún pero el
catálogo municipal permite va-
rias opciones, entre ellas las Na-
ves Singer u otros enclaves en
Marqués de Contadero. Además,
aprovechando la conmemoración
del centenario de la Exposición
del 29, el alcalde cree que es el
momento para impulsar la reur-
banización ya prevista del espa-
cio donde se encuentra la sede del
CSIC, la Casa de la Ciencia, para
generar un gran espacio público
vinculado a la divulgación de ac-
tividades familiares relacionadas
con la ciencia. Este proyecto está
diseñado ya y espera el informe
favorable de la Comisión Provin-
cial de Patrimonio Histórico.

Un espacio público para divulgar
la ciencia en el entorno del Casino
● Muñoz teje una

alianza con centros

de investigación con

incentivos para atraer

talento a Sevilla

M. G.

Antonio Muñoz posa con los representantes del Ayuntamiento y los distintos centros de investigación de Sevilla.

Becas, alojamientos
municipales para
investigadores y un
posible premio anual

Un tejido científico
conmás de 7.500
trabajadores

Una investigadora del Instituto
de Recursos Naturales y Agro-
biología de Sevilla ha entrena-
do a los astronautas para que
identifiquen y obtenganmues-
tras de la vidamicrobiana que
existió o puede existir en el
subsuelo y secuencien su ADN
in situ en susmisiones espacia-
les. El caso de AnaMiller es
sólo un ejemplo del talento que
reside en los centros del CSIC
en Sevilla y representa a un te-
jido formado por una plantilla
de de 7.500 personas entre
científicos funcionarios de plan-
tilla, doctores contratados para
proyectos específicos, técnicos
y personal de gestión y estu-
diantes. Personal a cargo de
proyectos financiados con 100
millones de euros al año.
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Tu ciudad te estará 
eternamente agradecida y 

nunca te olvidará 

S
EVILLA hoy está más triste. He-
mos despedido uno de sus gran-
des trovadores. Decir Pascual Gon-

zález es decir Sevilla.  Pocos como él han 
sabido reflejar en su arte, en su música 

y en su poesía la esencia de las tradicio-
nes de nuestra tierra.  

Pascual González fue el alma de Can-
tores de Híspalis y la voz de una época 
clave para el género de las sevillanas. 
Amante de las tradiciones y costumbres 
de nuestra ciudad y, de forma muy es-
pecial, de la Semana Santa de Sevilla a 
la que también contribuyó con su mú-
sica y su palabra.  

Su trayectoria como compositor y 
como músico fue un ejemplo de talen-
to, creatividad y también de innovación 
en un género, el de las sevillanas, que 
Pascual González revolucionó y que si-
tuó en lo más alto, dándolo a conocer 
por todo el mundo y, por extensión, con-
tribuyendo a llevar el nombre de Sevi-
lla más allá de sus fronteras. Las cifras 
de ventas de sus discos y de los concier-

tos de sus interminables giras dan fe de 
ello. 

Sevilla se ha quedado un poco más 
huérfana pero no nos faltará la alegría 
que Pascual González nos transmitió a 
lo largo de su vida porque está presen-
te en toda su obra artística, un legado 
que permanecerá para siempre. Inclu-
so en los últimos años y a pesar de las 
malas pasadas que le jugó su salud si-
guió creando, poniendo en marcha pro-
yectos y trabajando de manera incan-
sable.  

Colaboró en innumerables ocasio-
nes con el Ayuntamiento de Sevilla —
como en el último concierto organiza-
do por el Área de Fiestas Mayores que 
los Cantores de Híspalis protagoniza-
ron en la Plaza de España el pasado mes 
de septiembre—, porque Pascual siem-

pre estuvo dispuesto a participar en 
todo lo que supusiera llevar el nombre 
de Sevilla por bandera. Así lo hizo du-
rante toda su vida y así se lo agradeció 
la ciudad que tanto amó con la conce-
sión de la Medalla de Sevilla junto a su 
grupo Cantores de Híspalis en 2017 y 
con la inauguración de una calle con su 
nombre en el barrio de ‘La Calzá’ tam-
bién en 2017.  

Todo es poco para lo que Pascual Gon-
zález merecía. Como alcalde de Sevilla, 
puedo decir que tu ciudad te estará eter-
namente agradecida y nunca te olvida-
rá. Tu voz y tu música seguirán siendo 
el mejor pregón  de nuestras fiestas cada 
primavera. Descanse en paz. 

 

ANTONIO MUÑOZ ES ALCALDE  

DE SEVILLA

ANTONIO  
MUÑOZ

Sevilla hoy está 
más triste
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

E
l ministro de Inclusión y Se-

guridad Social, José Luis Es-

crivá, ha puesto especial inte-

rés en los últimos días en en-

fatizar que la subida de las pensiones 

pondrá 650 euros anuales extra en el 

bolsillo de los jubilados españoles, 400 

euros por la subida del 2,5% y otros 

250 euros por la ‘paguilla’ compensa-

toria por la desviación de la subida de 

2021 respecto a la inflación media del 

año. Seguridad Social tampoco ha es-

condido que el nuevo marco legal ins-

taurado por el Gobierno para impedir 

que las pensiones pierdan poder ad-

quisitivo va a suponer un esfuerzo ex-

tra de 6.500 millones de euros solo en 

2022 a las arcas públicas. 

Esto es solo una parte de la histo-

ria. La pensión de jubilación es un ren-

dimiento del trabajo a ojos del Impues-

to sobre la Renta (IRPF) y como tal tri-

buta bajo las mismas condiciones que 

el salario de cualquier trabajador. Esta 

operativa va a hacer que la subida de 

la nómina de cerca de 370.000 pensio-
nistas se quede reducida prácticamen-

te a la mitad o en otras palabras que 

Hacienda se quede con cerca de la mi-

tad de esa mejora. 

Subida de la retención 
Ha sido el propio Instituto Nacional 

de Seguridad Social el que ha puesto 

el foco sobre el asunto. En una carta 

firmada por la directora general del 

Instituto, Carmen Armesto, y remiti-

da a millones de pensionistas para in-

formarles sobre la revalorización de 

su pensión en 2022 como consecuen-

cia de los cambios legales introduci-

dos en los últimos meses, revela un 

deslizamiento al alza del tipo de re-

tención aplicable, que en el caso de los 

cerca de 370.000 pensionistas que per-

ciben la pensión máxima del sistema 

es de cerca de un punto. 

Según explica Rubén Gimeno, di-

rector del Departamento de Estudio 

del Reaf, el tipo de retención de las pen-

siones, del mismo modo que sucede 

con el resto de rendimientos del tra-

bajo, se ajusta en función de la cuan-

tía de la percepción bruta a partir de 

un determinado algoritmo y de las cir-

cunstancias familiares de cada indi-

viduo por lo que actúa como un ajus-

te natural del sistema tributario. 

El impacto en euros contantes y so-

nantes de este ajuste natural del sis-

tema se traduce en que una subida 

mensual bruta de casi 112 euros se que-
dará en 63 euros en términos netos 

(56%) para la generalidad de los per-

ceptores de la pensión máxima del sis-

tema. Los 49 euros  restantes deriva-

dos de la subida de las pensiones para 

2021 (44%) se quedarán en las arcas 

públicas. En términos porcentuales la 

cuenta es que una subida presunta del 

4,1% se quedará en términos efectivos 

en el 2,7%, aunque según fuentes de 

colectivos de pensionistas en algunos 

casos concretos se quedará por deba-

jo de la inflación y en algunos puntua-

les incluso rebajará la nómina neta por 

debajo de la de 2021 por los desliza-

mientos en el tramo del impuesto que 

se producirán. 

Desde Seguridad Social se atribu-

ye este efecto a la normal operativa del 

sistema fiscal y se remiten para cual-

quier comentario adicional al Minis-

terio de Hacienda, que es el que defi-

ne la regulación del IRPF.  

El asunto en este caso es que el des-

lizamiento al alza del tipo de reten-

ción aplicable a las nóminas de los per-

ceptores de pensiones máximas, al 

compás de la subida de las mismas, va 

a restar este año 26 euros al mes a al-

rededor de 370.000 pensionistas res-

pecto a lo que habrían percibido de no 

variar el tipo de retención que se les 

aplicó en el año 2021, lo que se va a tra-

ducir en una especie de subida de im-

puestos encubierta a este segmento. 

Menos dinero en la nómina de los 
pensionistas y más dinero para las ar-

cas públicas. El fenómeno pone de ma-

nifiesto los retornos que la aplicación 

de determinadas políticas públicas tie-

nen para las arcas del Estado, que se-

conocen de antemano, pero que sin 

embargo no se incluyen jamás en las 

memorias de impacto normativo, que 

especialmente en el ámbito de las pen-

siones subrayan el esfuerzo presupues-

tario que suponen pero ni mencionan 

los retornos que generan. En el año 

2018, cuando tras varios años de aus-

teridad el Gobierno de Mariano Rajoy 

se decidió a elevar un 1,6% las pensio-

nes y un 1,75% la retribución de los fun-

cionarios, en los que a la postre serían 

los últimos presupuestos de aquel ga-

binete, los informes de recaudación 

que mensualmente publica la Agen-

cia Tributaria, hacían hincapié en el 

importante efecto de estas medidas 

de política económica sobre los ingre-

sos por retenciones en el IRPF. Los re-

tornos se contaron por cientos de mi-

llones de euros, pero desde el Gobier-

no nunca se proporcionó una cifra 

oficial. 

Una posible reforma fiscal 
Algo similar sucede con los fondos eu-

ropeos. Las subvenciones que reciban 

las empresas se declararán como in-

greso en sus declaraciones tributarias 

y generarán un ingreso extra para las 

arcas estatales, que el Ministerio de 

Hacienda tampoco ha estimado.  

Lo mismo va a ocurrir con el retor-

no millonario que generará la subida 

de las pensiones, que afectará de ma-

nera muy especial a los cientos de mi-

les de pensionistas afectados por la 

subida de sus tipos de retención en el 

IRPF, que rebajará por debajo de esos 

6.500 millones de euros de los que ha-

bló el ministro Escrivá el coste neto 

de la subida de las pensiones para las 

El tajo de Hacienda deja en la mitad 
la subida para 370.000 pensionistas 

∑ La elevación del tipo de retención en el 
IRPF absorberá el 44% de la mejora de 
las pensiones en algunos casos  

∑ Seguridad Social estima que la subida 
costará 6.500 millones pero no ofrece 
datos sobre los retornos por vía fiscal

368.098 
Son los perceptores de la 
pensión máxima del sistema 
según los últimos datos oficiales 
y los más afectados por la subida 
del tipo de retención en el IRPF.  

56% 
Será el porcentaje de la subida 
que acabará en el bolsillo de los 
afectados. De los 112 euros que 
subirá su nómina, 59 retornarán 
a las arcas públicas.  

6.500 
Es la cantidad en millones de 
euros en que se cifra el esfuerzo   
para subir las pensiones. La 
cantidad no detrae los ingresos 
extra que obtendrá el Estado. 

UN TIJERETAZO A MILES 
DE PENSIONISTAS

El incremento del tipo de 
retención aplicable en el 
IRPF detraerá 26 euros al 
mes a la nómina de los 
pensionistas afectados
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MENOS DINERO A 
PENSIONES, MÁS A LAS 

ARCAS PÚBLICAS 
La ministra de Hacienda, María 

Jesús Montero, con el ministro de 

Seguridad Social, José Luis Escrivá 

 // EFE

arcas públicas, pero del que no se 

ha tenido noticia y probablemente 

tampoco se tendrá en el futuro. 

La maniobra pone de nuevo en el 

foco el debate sobre si los pensio-

nistas deben tributar según el mis-

mo esquema fiscal que se aplica a 

los trabajadores en activo. En el mar-

co actual del IRPF el principal ajus-

te que reconoce de alguna manera 

la situación de los contribuyentes 

mayores de 65 años es el mínimo 

personal, que asciende a 5.550 eu-

ros anuales con carácter general, 
pero que se eleva hasta los 6.700 eu-

ros para las personas mayores de 

65 años y hasta los 8.100 euros para 

los que tienen más de 75 años. 

En 2018, el entonces ministro de 

Hacienda Cristóbal Montoro juzgó 

ese beneficio fiscal como insuficien-

te y llegó a comprometer una des-

gravación fiscal específica para los 

mayores de 65 años, que nunca de-

talló y que nunca llegó a aprobarse. 

Desde otros organismos como la 

Fundación Edad y Vida, volcada en 

la mejora de la vida de las personas 

de mayor edad, se ha planteado el 

establecimiento de una exención 

fiscal sobre los primeros 12.000 eu-

ros de pensión como una especie de 

ingreso mínimo exento para aten-

der los sobrecostes que se produ-

cen en esos tramos de edad.
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SORAYA FERNÁNDEZ 

ALGECIRAS 

La reapertura ayer del espacio aéreo 
por parte de Marruecos tras algo más 
de dos meses de cerrojazo por la va-
riante Ómicron había generado cier-
tas expectativas en la comunidad por-
tuaria de Algeciras (Cádiz) que se han 
convertido finalmente en frustración.  

En poco más de un mes se cumpli-
rán dos años desde que las autorida-
des marroquíes decidieron unilateral-
mente cerrar sus fronteras argumen-
tando la alerta sanitaria por la 
pandemia pero evidenciando que tras 
la decisión subsistían las tensas rela-
ciones diplomáticas con España. Eso 
sí, el tráfico de mercancías con Ma-
rruecos por el Estrecho de Gibraltar 
no ha cesado en ningún momento en 
ambos sentidos y el país vecino man-
tiene abierto el tráfico marítimo de pa-
sajeros con algunos puertos de Fran-
cia e Italia. El tránsito de pasajeros con 
Ceuta desde Algeciras sí está operati-
vo aunque el puerto de Tarifa perma-
nece cerrado. 

Son centenares de millones de eu-
ros en pérdidas –el último dato facili-
tado el pasado verano por las navieras 
del Estrecho de Gibraltar las cifraba 
en 500 millones- y miles puestos de 
trabajo que no se han podido crear des-
de marzo de 2020, pero también tra-
bajadores en ERTE y empresas en pe-
ligro. 

La situación económica y laboral 
del sector sigue siendo muy preocu-
pante, según palabras del presidente 
de la Autoridad Portuaria Bahía de Al-
geciras (APBA), Gerardo Landaluce: 
«Tras casi dos años con la conexión 
marítima para pasajeros interrumpi-
da con los puertos de Tánger-Med y 
Tánger-Ciudad, la situación sigue sien-
do muy preocupante para los trabaja-
dores y las empresas del sector». 

En este sentido, Landaluce recono-
ció que en la zona se siguen con ex-
pectación las novedades respecto al 
reinicio parcial de los tráficos de pa-
sajeros vía aérea y marítima de larga 
distancia con terceros países si bien 
con los del Estrecho continúan inte-
rrumpidos. «Esperamos y deseamos 
que la pandemia permita una pronta 
reanudación de la actividad porque la 
situación económica y laboral del sec-

tor, insisto, es muy preocupante», ase-
guró a ABC. 

De hecho, desde marzo de 2020, los 
puertos de Algeciras y Tarifa han de-
jado de embarcar 10 millones de pa-
sajeros y dos millones de vehículos en 
régimen de pasaje. Son dos veranos 
además ya con la Operación Paso del 
Estrecho (OPE) cancelada. Sólo la 
APBA ha dejado de ingresar por este 
cerrojazo unos 40 millones de euros 
en concepto de tasas. 

Además de las compañías navieras 
y del puerto hay otro sector claramen-
te perjudicado. Se trata de las agen-
cias de viaje, que llevan sin ningún in-
greso durante todo este tiempo y con 
sus trabajadores en ERTE. 

Acaban los ERTE 
Juan Parada es el presidente de la aso-
ciación de agencias de viaje del puer-
to de Algeciras. Son 13 agencias que 
llevan cerradas desde marzo de 2020 
y con un centenar de trabajadores cu-
yos ERTE finalizan el próximo día 28. 
La angustia es máxima. 

«A nosotros la reapertura del espa-
cio aéreo de Marruecos ni nos benefi-
cia ni nos perjudica. Llevamos casi dos 
años cerrados y con cero ingresos. Has-
ta que no se restablezca el tráfico ma-
rítimo de pasajeros seguiremos así. 
Estamos muy preocupados porque no 
sabemos tampoco qué va a pasar con 
los trabajadores en ERTE. El 28 de fe-
brero ya está aquí», indicó Parada. 

Aunque la asociación no ha cifrado 
las pérdidas acumuladas, su presiden-
te estima que cada una de las 13 agen-
cias del puerto de Algeciras realizaba 
unas ventas de más de dos millones 
de euros cada año hasta que todo que-
dó paralizado. 

Esta asociación ya está en contac-
to con las tres agencias de viajes de 
Tarifa y otras de Málaga y la provincia 
de Cádiz, así como con varios touro-
peradores de Andalucía también afec-

tados «para reunirnos y denunciar pú-
blicamente por lo que estamos pasan-
do. A ver si esto llega al Gobierno de 
España porque no está haciendo la 
presión suficiente con Marruecos para 
que esto se abra en beneficio nuestro, 
porque en el de Marruecos ya lo está. 
Las mercancías siguen saliendo y en-
trando de Marruecos sin problemas. 
Es un tema político. La palabra pan-
demia en este asunto hay que olvidar-
la».

Marruecos provoca 
una sangría 
económica y laboral 
en el Estrecho 

∑ Las pérdidas son 
millonarias tras casi 
dos años sin tráfico 
marítimo de pasajeros

Varias mujeres, en el puerto de Algeciras para embarcar a Ceuta  // S. RODRÍGUEZ

Los puertos de Algeciras y 
Tarifa han dejado de 
embarcar a 10 millones de 
pasajeros en estos dos años
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

Los fondos europeos son una oportu-

nidad para recuperar y transformar Es-

paña. Para ello el Gobierno elaboró el 
plan de recuperación y poco a poco los 

ministerios van sacando sus convoca-

torias, también a través de las comuni-

dades autónomas. Sin embargo, entre 

los departamentos relacionados con el 

ámbito económico llama la atención la 

pasividad demostrada por uno en con-

creto: el de Consumo de Alberto Gar-

zón. El Ejecutivo reúne en un portal 

creado ‘ex profeso’ para el plan de re-

cuperación las convocatorias que va 

publicando. Desde la puesta en marcha 

de los proyectos el año pasado hasta la 

fecha se han sacado ya más de 500 pro-

cedimientos de licitación y ayudas/sub-

venciones. Estas convocatorias se en-

cuentran en distintas fases: abiertas, 

cerradas o previstas para abrirse «pró-

ximamente».  

Hace escasos días el Gobierno publi-

có su calendario de convocatorias para 

el primer semestre de 2022. Son más 

de 260 proyectos con los que La Mon-

cloa quiere movilizar 24.667 millones 

de euros en solo seis meses. Sumando 

las convocatorias ya presentadas y las 

del calendario resultan más de 800 pro-

yectos ligados a los fondos europeos 

Next Generation desde el inicio de 2021 

hasta junio de 2022. Pues bien, mien-

tras unos departamentos están tenien-

do una participación muy abundante, 

otros destacan por lo contrario. El Mi-

nisterio de Consumo no ha presentado 

ninguna convocatoria ni prevé hacer-

lo en este primer semestre de año. Los 
planes de Garzón para con el dinero co-

munitario, de momento, brillan por su 

ausencia. Más allá de ello, los ministe-

rios de Asuntos Exteriores y del Inte-

rior, por ejemplo, tampoco han presen-

tado ni están en el calendario de pro-

yectos. 

Calendario 
En el calendario hecho público por La 

Moncloa hay varios ministerios que no 

tienen ningún plan en marcha para este 

semestre, como los de Presidencia y Re-

laciones con las Cortes, Interior y Asun-

tos Exteriores. Pero, de nuevo, llaman 

la atención los vinculados a la econo-

mía. Los departamentos de Consumo 

(Alberto Garzón), Hacienda (María Je-

sús Montero) y Trabajo (Yolanda Díaz) 

no cuentan con ninguna convocatoria 

prevista para este semestre, aunque solo 

el primero de ellos viene de no presen-

tar ninguna idea tampoco en 2021.  

El Ministerio de Hacienda sí que ha 

presentado convocatorias vinculadas 

a los fondos europeos el año pasado. 

Concretamente, siete, aunque no de 

manera directa. Lo ha hecho a través y 

para sociedades públicas como Tragsa, 

y también para la Sociedad Mercantil 

Estatal de Gestión Inmobiliaria del Pa-

trimonio (Segipsa). Convocatorias que 

ya están cerradas, según figura en el 

portal del plan de recuperación. 

El Ministerio de Trabajo, por su par-

te, en 2021 sí ha sacado convocatorias, 
por ejemplo, vinculadas al Servicio de 

Empleo Público Estatal (SEPE). Y para 

este primer semestre de 2022, ya nada 

de nada. En el lado contrario de la ba-

lanza de la presentación de proyectos 

para estos próximos meses están de-

partamentos vinculados a la economía 

y otros que no tanto. Con 21 proyectos 

se encuentra el Ministerio de Transi-

ción Ecológica; con 17 proyectos está el 

Ministerio de Transportes; con 38 el Mi-

nisterio de Sanidad; con 25 el Ministe-

rio de Industria, Comercio y Turismo; 

y con 18 el Ministerio de Inclusión y Se-

guridad Social. Convocatorias reparti-

das entre el primer trimestre y el se-

gundo trimestre pero que necesaria-

mente deberán estar publicadas y 

planteadas antes de que acabe junio.  

Aun así, en número, por elevado, hay 

un departamento que destaca por en-

cima de todos ellos. Es el de Asuntos 

Económicos y Transformación Digital, 

capitaneado por la vicepresidenta pri-

mera Nadia Calviño. Este ministerio 

cuenta en su haber de previsiones de 

convocatorias con casi 90, aunque par-

te de ellas serán ejecutadas a través de 

las comunidades autónomas. 

La ejecución de los fondos 
Lo cierto es que el Gobierno trató de cal-

mar las críticas sobre la opacidad en la 

gestión de los fondos ya hace algunas 

semanas, transmitiendo una montaña 

de cifras sobre la canalización del dine-
ro. Aunque de ejecución real, de fondos 

que han llegado efectivamente a las em-

presas, nada de nada.  

Fuentes gubernamentales recono-

cieron que las cifras de ejecución real 

no están en su poder: «No tenemos los 

datos del proceso», afirmaron. Según 

publicó ABC hace pocas semanas, el 

montante ascendería a entre 1.300 y 

1.500 millones, menos del 7% del dine-

ro que había autorizado el Ejecutivo al 

cierre de 2021. Así las cosas, la trazabi-

lidad de los fondos se pierde en los 5.273 

millones en convocatorias cerradas que 

el Gobierno dice que hay ya; cerradas 

significa que están adjudicadas o en 

fase de adjudicación, pero no equiva-

le ni mucho menos a ejecución real. El 

Gobierno, así, se comprometió a des-

velar los datos en cuanto los tuviera 

disponibles, y aún no hay noticias.

Alberto Garzón, ministro de Consumo  // EP

Consumo es el único ministerio 
económico sin proyectos 
∑ No ha presentado 

convocatorias en 2021 
ni lo hará en el primer 
semestre de 2022

FONDOS EUROPEOS NEXT GENERATION
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